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РОДНИКИ

ОТ ПРОМЫСЛА –  
К УСПЕШНОМУ БИЗНЕСУ
Предпринимателей Московской области знакомят  
с уникальными мытищинскими производствами → 12

К СЕНТЯБРЮ 
И К НОВОМУ ГОДУ
Уже осенью и зимой в округе 
откроется рекордное 
количество новых школ 
и детских садов

МУЗЕЙ 
НЕСОКРУШИМОГО 
МУЖЕСТВА
Память, история, героизм

→ 19
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→ 2

ФОТО ИЗ АРХИВА БИЗНЕС-СООБЩЕСТВА «НЕЖНЫЙ БИЗНЕС»
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ВОТ ОНО КАКОЕ –  
НАШЕ ЛЕТО!
В детских лагерях дневного пребывания не бывает 
скучно, каждый день ребят наполнен открытиями 
и впечатлениями → 5
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 ▶К началу учебного года 
в Подмосковье откроют 
двери 24 новые шко-
лы и 10 детских садов, 
более 70 учреждений 
образования будут отре-
монтированы. Губерна-
тор Московской области 
Андрей Воробьёв под-
черкнул, что главное – 
это соблюдение сроков 
строительства.

–  Понятно, что лето – пре-
красная пора и, как обычно, 
оно заканчивается очень бы-
стро. Сейчас мы ведем работы 
на 96 объектах образования. 
Важно, чтобы все сопутствую
щие детали были обеспече-
ны, – подъездные дороги, пар-
ковочные  пространства,  ну 
и, конечно, учителя должны 
быть готовы принять детей 
и дать им образование высо-
кого качества, – подчеркнул 
глава региона.

Работа на опережение
Текущий  год  станет  ре-

кордным для муниципали-
тета  по  количеству  новых 
школ и детских садов. 1 сен-
тября откроется школа в 1м 
Рупасовском переулке. Четы-
рехэтажное учреждение го-
тово принять 1100 учеников 
микрорайона  25А.  На  при-
легающей  территории  уже 
практически  готов  стадион 
с беговыми дорожками, спор-
тивные и игровые площадки. 
Эту школу отметил губерна-
тор региона среди самых важ-

ных объектов Подмосковья.

По государственной 
программе
В  деревне  Сухарево  про-

должается возведение шко-
лы на 1100 мест по президент-
скому проекту «Образование» 
и  региональной  программе 
«Строительство объектов со-
циальной инфраструктуры». 
Школа  откроется  до  конца 
года и  существенно  снизит 
нагрузку  на  учебный  ком-
плекс Марфино. Также в этом 
году  будет  открыта  школа 
на 1100 мест в поселке Нагор-
ное, в ЖК «Датский квартал».

По инвестиционным 
соглашениям
К  новому  учебному  году 

в   Мытищах   откроют-
ся  три школы,  возведенные 
в  рамках  инвестиционных 
соглашений.
Одна из них – на террито-

рии ЖК  «Скандинавский», 
по соседству с деревней Бо-
родино.  Здание  рассчитано 
на  500  учеников. Несмотря 
на компактность, учреждение 
оборудуют по всем современ-
ным требованиям. Прилегаю-

щая территория будет готова 
принять любые спортивные 
и культурные мероприятия, 
а также стать приятной зо-
ной для отдыха.
Самая  большая  школа 

в Мытищах  строится  в ЖК 
«Новое Медведково». Здание 

разноэтажное.  Одно  кры-
ло займут старшеклассники, 
другое – ученики начальной 
школы.  Новое  учреждение 

сможет принять 1735 учени-
ков и войдет в общий образо-
вательный комплекс лингви-
стической гимназии № 33.

В первый день осени первый 
звонок прозвучит еще в одной 
новой  школе.  Завершается 
строительство образователь-
ного учреждения на 1650 мест 
в микрорайоне № 16 (ЖК «Яро-
славский») рядом с уже рабо-
тающей школой № 32, частью 
которой она и станет.

Ожидаем и встречаем
Долгожданное обще об ра зо

вательное учреждение на ули-
це Мира, на берегу Яузы, также 
должно открыться до конца те-
кущего года. Школа станет вто-
рым корпусом гимназии № 17 
и разгрузит основное здание.
Среди  дошкольных  учре-

ждений, которые будут сда-
ны в Мытищах в  этом году, 
особенно  выделяется  дет-
ский сад в Нагорном. Он ста-
нет одним из самых крупных 
в Московской области. Это до-
школьное учреждение входит 
в число тех, которые возводят-
ся по  государственной про-
грамме Московской области 
«Строительство объектов со-
циальной инфраструктуры». 
Садик сможет принять более 
500 детей.
Завершилось  строитель-

ство детского сада № 8 «Ро-
машка» на улице Колпако-
ва. Уже расставлена мебель, 
установлено и подключено 
оборудование, готовы прогу-
лочные площадки. Остаются 
последние штрихи – завез-
ти игрушки и учебномето-
дические  материалы.  Тер-
ритория  благоустроена, 
сделаны парковочные  кар-
маны и пешеходные тротуа
ры.  В  августе  педагоги  го-
товы встретить маленьких 
воспитанников.

Обновление 
и строительство
В сфере социального строи

тельства  и  реконструкции 
действующих учреждений об-
разования Мытищи остают-
ся на лидирующих позициях 
в Московской области.
В микрорайоне Леонидов-

ка  возводится  детский  сад 
на 320 мест. Раньше на его ме-
сте находилось дошкольное 
учреждение  «Радуга».  Ста-
рое  здание  стало непригод-
ным для эксплуатации и было 
снесено. На сегодняшний день 
полностью выполнена кладка 
нового корпуса, сделана кров-
ля,  смонтирован  внутрен-
ний водосток. Продолжают-
ся прокладка и подключение 
инженерных коммуникаций, 
монтаж лифтов, фасадные ра-
боты. Подрядчик приступил 
к внутренней отделке, начато 
благоустройство. Сад примет 
малышей в сентябре 2024 года.
В школе № 14 капитально 

отремонтирован спортивный 
блок и благоустроена терри-
тория. В основном здании по-
правят фасад. Ремонт кровли 
проводится в школе № 19. Ка-
питальному ремонту подле-
жит  здание  гимназии № 17. 
Полного обновления требуют 
инженерные сети. Масштаб-
ные  работы  запланирова-
ны во втором корпусе школы 
№ 24  (бывшая школа № 25). 
В этот образовательный ком-
плекс входит дошкольное от-
деление «Дюймовочка». Здесь 
ремонт  уже  в  разгаре.  Дет-
ский сад возобновит работу 
в обновленных помещениях 
в сентябре.

 ■ Александр ХЛЕСТКОВ

К сентябрю и к новому году
 Уже осенью и зимой в Мытищах откроется  
 рекордное количество новых школ и детских садов 

Детский сад  
на ул. Колпакова
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Новая школа  
в Рупасовском переулке

Строительство школы 
в деревне Сухарево

Самый большой детский сад  
Московской области в посёлке Нагорное
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 ▶ После реконструкции 
в микрорайоне начал рабо-
ту водозаборный узел № 5.
Водозаборный  узел  «Пи-

роговский»  был  построен 
еще в 1963 году. В свое время 
он был выведен из эксплуата-
ции в связи с аварийностью 
оборудования  и  частичным 
обрушением  зданий.  После 
модернизации современный 
ВЗУ присоединили к заколь-
цованной системе водопро-
водов протяженностью более 
11 километров, которая обес-
печивает бесперебойной по-
дачей  воды  микрорайон 
Пироговский,  ближайшие 
социальные,  спортивные 
и  образовательные  объек-
ты, всего – порядка 25 тысяч 
человек.
–  Этот объект – прекрас-

ный  пример  того,  как  му-
ниципалитеты  правиль-
но выбирают важные точки 
для формирования програм-
мы «Чистая вода», – сказал ми-
нистр жилищнокоммуналь-
ного  хозяйства Московской 
области Антон Велиховский. – 
Пироговский  ВЗУ  грамотно 
встроен в общую систему водо-
снабжения городского округа. 
С уверенностью можно сказать, 
что местные жители получат 
качественную чистую воду.
Федеральный проект «Чи-

стая вода» реализуется в рамках 

национального проекта «Жи-
лье  и  городская  среда».  Его 
цель  –  повышение  качества 
питьевой  воды  посредством 

модернизации  систем  водо-
снабжения  с  использовани-
ем перспективных технологий 
водоподготовки.
–  Пироговский – большой 

исторический микрорайон на-
шего округа, – отметил испол-
няющий обязанности главы го-
родского округа Мытищи Олег 
Сотник. – Здесь были пробле-
мы с подачей чистой питьевой 
воды в связи с устаревшими 
линиями ВЗУ. Реконструкция 
дала возможность бесперебой-
ного водоснабжения ближай-
ших микрорайонов, улучше-
ния качества питьевой воды 
и создания ее резерва.

 ■ Александр ХЛЕСТКОВ

 ▶ Эта история началась 
уже довольно давно. Более 
года жители домов на ули-
це Фабричной практиче-
ски постоянно ощущали 
неприятный запах, разно-
сившийся от расположен-
ных здесь двух предприя-
тий по обжарке кофейных 
зерен. Особенно проблема 
обострялась в теплое время 
года. Отнюдь не бодрящий 
аромат проникал в квар-
тиры, преследовал людей 
на улицах.
Администрация округа де-

лала все возможное для реше-
ния проблемы, но процесс ока-
зался небыстрым. Формально 
предъявить  предприятиям 
было  нечего  –  все  обследо-
вания, которые неоднократ-
но проводил Мосэкомонито-
ринг, не выявляли нарушений. 
Но неприятный запах никуда 
не исчезал.
Не  раз  администрация 

округа встречалась с владель-
цами предприятий, требовала 
улучшить систему фильтра-
ции. С заводом, дирекция ко-
торого отказалась сотрудни-
чать, был расторгнут договор 

аренды.  Второй  владелец 
на диалог пошел, обещал уси-
лить систему вентиляции. Од-
нако и это не помогло – запах 
продолжал  доставлять  не
удобства жителям.
И вот финал истории – в на-

чале июня деятельность пред-
приятия была остановлена. Те-
перь  собственник  площадки 
должен подобрать для обжа-
рочного цеха новую локацию, 
удаленную от жилых домов, где 
будет установлена качественная 

система фильтрации. Только по-
сле этого предприятие сможет 
возобновить работу.
–  На текущий момент обо-

рудование для обжаривания 
кофейных зерен демонтиро-
вано  и  работать  физически 
не может, – сказал начальник 
управления экологии адми-
нистрации городского округа 
Мытищи Артур Суворов.

 ■ Анна КРЮЧКОВА,  
Александр ХЛЕСТКОВ

 ▶ В деревне Сухарево продолжается строитель-
ство подстанции скорой помощи. С марта, когда 
строи тели приступили к укладке фундамента, про-
делан большой объем работ. Сейчас строительная 
готовность объекта составляет 20 %, идут работы 
по первому этажу, монтируется КПП. На площад-
ке трудятся 20 рабочих. При возведении приме-
няется технология индустриального модульного 
строительства.
В новом трехэтажном здании разместятся дежурные 

посты пяти выездных бригад. Для них организуют ди-
спетчерскую, комнату отдыха для медработников и во-
дителей спецмашин, столовую, будут работать кабинеты 
предрейсовых осмотров и амбулаторного приема, конфе-
ренцзал, душевые. Вокруг здания появится благоустро-
енная территория.
Строительство ведется по национальному проекту 

«Здравоохранение» и региональной программе «Модер-
низация первичного звена». Открытие подстанции за-
планировано на конец 2024 года.

 ■ Анна КРЮЧКОВА

 ▶ В скором времени жители села Марфино станут 
свидетелями знаменательного события – заверше-
ния строительства нового пожарного депо. Этот объ-
ект обретет статус юбилейного, 100-го депо в Москов-
ской области.
Строительство нового депо – результат совместных уси-

лий администрации городского округа Мытищи и государ-
ственного казенного учреждения «Московская областная 
противопожарноспасательная служба». После открытия 
здесь разместится пожарноспасательная часть № 236, ко-
торая до этого временно находилась в деревне Еремино.
Основные строительные работы уже завершены. Архи-

тектура и оснащение депо соответствуют самым современ-
ным стандартам. В двухэтажном здании предусмотрены 
просторные боксы для четырех пожарных машин, ком-
фортные санитарные комнаты и функциональный каби-
нет диспетчера. На втором этаже располагаются уютные 
раздевалки, оборудованные учебные классы и комнаты 
для отдыха сотрудников.
Территорию вокруг здания также привели в порядок. Здесь 

уложили асфальт, высадили деревья и кустарники, засеяли 
газон. В дальнейших планах – ремонт подъездной дороги 
и установка системы дренажа для отвода дождевых вод.
Планируется, что новое депо начнет функционировать 

уже в третьем квартале текущего года и будет обслуживать 
более 40 населенных пунктов, включая Марфино, Аксако-
во, Федоскино, Большую Черную, Красную Горку, Поселок 
Птицефабрики и др.

 ■ Виктория СОКОЛОВА

// МОДЕРНИЗАЦИЯ

ЧИСТАЯ ВОДА ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ ПИРОГОВСКОГО

// СТОП МАШИНА!

НА УЛИЦЕ ФАБРИЧНОЙ ОСТАНОВЛЕНО 
ПРЕДПРИЯТИЕ ПО ОБЖАРКЕ КОФЕ

// БЕЗОПАСНОСТЬ

НОВЫЙ ДОМ ОГНЕБОРЦАМ
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Министр жилищно-коммунального 

хозяйства региона Антон 
Велиховский инспектирует ВЗУ

// ИНФРАСТРУКТУРА

ПО НАЦПРОЕКТУ 
«ЗДРАВООХРАНЕНИЕ»
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 ▶Сотрудники мытищин-
ской администрации 
вместе с представите-
лями Совета депутатов 
округа на постоянной 
основе проводят мони-
торинг работ по благо-
устройству на дворовых 
территориях.

Обновление территорий
Очередное  выездное  со-

вещание  администрации 
по вопросам благоустройст-
ва на улице Сукромке провел 
заместитель главы городско-
го округа Мытищи Кирилл 
Дунаев.  Встреча  с  жителя-
ми прошла во дворах домов 
22, 24 и 24А. От них посту-
пило обращение по вопросам 
содержания и продолжения 
благоустроительных  работ. 
В 2022 году одна часть дет-
ской игровой площадки была 
отремонтирована,  жители 
хотят  продолжения.  В  ходе 
общения достигнута догово-
ренность, что ближе к пери-
оду формирования адресно-
го перечня на следующий год 
пройдет новая встреча.
По итогам выездной адми-

нистрации  принято  реше-
ние о создании инициатив-
ной группы для обсуждения 
будущего проекта, наполне-
ния территории элементами 
благоустройства и ее границ. 
По  текущему  содержанию 
будет  направлено  обраще-
ние о приведении в надлежа-
щий вид местной хоккейной 
коробки  и  ремонту  повре-
жденных  игровых  элемен-
тов на действующей детской 
площадке.

Игровой городок
Обновленный  эскизный 

проект  обустройства  дет-
ской  площадки  на  улице 
Крупской прошел одобрение 
местных жителей. В уютном 

месте  внутри домов  старой 
застройки  на  улице  Круп-
ской будет построена новая 
детская  игровая  площад-
ка.  Эскизный  проект  при-
шлось подписывать дважды. 
Первый вариант, хоть и был 
одобрен,  но  вынужденно 
изменен  в  процессе  прохо-
ждения  сетей  инженерных 
коммуникаций.
–  Мы  немного  перефор-

матировали  благоустрой-
ство прилегающей террито-

рии, – рассказал заместитель 
директора управления бла-
гоустройства  Роман  Ком-
лев. – В принципе, все, что мы 
обсуждали ранее, сюда вошло. 
Согласовали  новый  проект 
с ресурсоснабжающими ор-
ганизациями, чьи сети про-
ходят здесь, начинаем основ-
ные работы.
Во время комплексных ра-

бот также будет расширено 
парковочное  пространство 
по всему периметру двора.

Для удобства пешеходов
Качество новых пешеходных 

дорожек проверили  во  дво-
рах Новомытищинского про-
спекта. Председатель Совета 
депутатов  городского  окру-
га Мытищи Андрей Горели-
ков вместе с представителя-
ми профильных управлений 
проверил ход выполнения ра-
бот по благоустройству во дво-
ре дома 80, корп. 7 на Новомы-
тищинском проспекте.
Благоустройство затрону-

ло и общую территорию воз-
ле соседних корпусов. В рам-
ках комплексных работ была 
организована новая пешеход-
ная сеть. «Народные тропы», 
проложенные местными жи-
телями, теперь стали асфаль-
тированными дорожками.
В ходе проверки выявле-

ны и недостатки. Подрядчи-
ку дано поручение дорабо-
тать вопросы примыкания 
старых плиточных дорожек 
к новому асфальтовому по-
крытию. Андрей Гореликов 
также  обратил  внимание 
на сломанное дерево, кото-
рое нависает над пешеход-
ной дорожкой и угрожа-
ет безопасности жителей. 
В оперативные сроки опас-
ное препятствие было спи-
лено и убрано.

■ Александр ХЛЕСТКОВ

 ▶ Депутатский корпус 
рассмотрел ряд вопро-
сов, в том числе уточнил 
муниципальный бюджет 
на 2024 год и плановый 
период 2025-2026 годов. 
Депутаты отметили боль-
шую работу руководст-
ва администрации округа, 
благодаря которой проис-
ходит увеличение плано-
вых показателей по всем 
источникам доходов.

–  Без кропотливой, вдум-
чивой  работы  пополнение 
бюджета невозможно, – ска-
зал председатель Совета де-
путатов Андрей  Гореликов 
и подчеркнул, что основная 
часть поступивших средств 
идет  на  социальную  сферу 
и вопросы благоустройства.
Народные   избранни-

ки  также  утвердили  плату 
за  содержание жилого  по-
мещения  в  многоквартир-
ных домах  округа,  которая 
будет исчисляться с  1 июля 

текущего  года.  Она  уста-
новлена для тех домов,  где 
жильцы  не  установили  ее 
самостоятельно, приняв ре-

шение  на  общем  собрании 
собственников.
Еще один важный вопрос, 

инициированный Мытищин-

ской  городской  прокурату-
рой,  –  внесение изменений 
в части установления земель-
ного налога. Согласно новов-

ведениям, военнослужащие, 
контрактники – бойцы СВО 
до момента получения офи-
циального статуса участника 
боевых действий освобожда-
ются от земельного налога.
–  К сожалению, иногда по-

лучение таких документов, 
освобождающих  от  уплаты 
земельного налога, растяги-
вается по разным причинам. 
Благодаря  законотворче-
ской инициативе городской 
прокуратуры  данная  кате-
гория лиц получит эту льго-
ту уже сейчас, при наличии 
у них участков на террито-
рии городского округа Мы-
тищи, – подчеркнул Андрей 
Гореликов.
Следующее заседание Со-

вета  депутатов  состоится 
18 июля.

 ■ Эльвира ГАЗИЗОВА

// АКТУАЛЬНО

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ: ВАЖНЫЕ РЕШЕНИЯ ПРИНЯТЫ

// ПЕРЕМЕНЫ

Благоустройство 
в каждый двор
 Соблюдение сроков, диалог  
 с жителями, высокое  
 качество – это важнейшие  
 требования к проводимым  
 работам 
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Детская площадка 
на ул. Сукромке
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венной деятельности, полу-
чили возможность побывать 
в «Лагере настоящих героев», 
расположенном на террито-
рии военнопатриотическо-
го парка культуры и отдыха 
«Патриот».
Ярко и насыщенно кани-

кулы  проходят  не  только 
у тех, кто проводит их в ла-
гере.  Например,  обучаю-

щиеся детскоюношеского 
центра «Галактика» при-
нимают  участие  в  ту-
ристскокраеведческих 
экспедициях,  всерос-
сийских  и  областных 
соревнованиях и пер-
венствах.  Более  1800 
воспитанников  спор-

тивных школ демонстри-
руют  свои  способности 

в спортивнотренировочных 
мероприятиях.

■ Анастасия ЕРМАКОВА

 ▶Лето – чудесная пора 
для детей, время на-
браться сил перед 
новым учебным годом. 
Поэтому важно, чтобы 
для подрастающего 
поколения был орга-
низован качественный 
досуг, во время которого 
ребята смогут не только 
отдыхать от трудовых 
будней, но и развивать-
ся в интеллектуальном 
и физическом плане.

В нашем округе работает 
18 лагерей с дневным пребы-
ванием на базе 16 общеобра-
зовательных  учреждений 
в две лагерные смены. Первая 
смена – с 10 июня по 9 июля – 
в школах № 3, 4, 6, 8,  10, 12, 
15, 19, 29, 32, 33, 34, 35, а так-
же в Поведниковской и Мар-
финской. Вторая смена – с 15 
июля по 12 августа – в школах 
№ 1, 3, 4.
Ребята  участвуют  в  твор

ческих и  спортивных меро-
приятиях, ходят на экскурсии, 
для них организованы кружки 
различной направленности.
На  территории  округа 

работает  четыре  частных 
оздоровительных  лагеря 
с круглосуточным пребы-
ванием:  «Новая  волна», 
«Герои»,  музыкальный 
Let's  play  и  языковой 
Best Friends. В них есть 
возможность не только 
отдохнуть, но и расши-
рить  свои  знания бла-
годаря  тематическим 
сменам.
72  мытищинских 

подростка,  отличив-
шихся в учебе, спорте, 
творчестве или общест-

 ▶ В Мытищах продол-
жается реализация про-
граммы предоставления 
жилья детям-сиротам 
и детям, оставшимся 
без попечения родите-
лей. В канун Дня России 
еще две юные мытищин-

ки получили сертифи-

каты на приобретение 
квартир.

Алина Строганова и Эльза 
Сагидуллина  –  студентки. 
Обе учатся на втором курсе, 
и обе мечтают поскорее ос-
воить  выбранную  профес-
сию и пуститься в самостоя
тельное  плавание.  Теперь 
для уверенности в будущем 
у девушек есть все основа-
ния, ведь отныне у них бу-
дет свой дом – уголок, куда 
хочется приходить после ра-
боты или учебы, встречать 
гостей, где тепло и спокойно.
– Для меня это очень важ-

ный  этап  жизни.  Я  очень 
долго ждала и рада, что всё 

получилось. К подбору квар-
тиры подойду со всей ответ-
ственностью, – поделилась 
планами Алина Строганова.
Девушка обучается в Мы-

тищинском колледже по спе-
циализации  «управление, 

эксплуатация  и  обслужи-
вание  многоквартирного 
дома». Любит читать и всег-
да готова прийти на помощь 
нуждающимся.
–  Я  очень  рада  получе-

нию жилья, постараюсь, что-

бы в новой квартире царила 
тёплая и добрая атмосфера, – 
сказала Эльза Сагидуллина. 
Эльза обучается в Абрамцев-
ском  художественнопро-
мышленном  колледже  им. 
Виктора Васнецова по специ-
альности «декоративнопри-
кладное искусство».
Напомним, что програм-

ма губернатора Московской 
области по обеспечению жи-
льем  детейсирот  и  детей, 
оставшихся  без  попечения 
родителей,  при  достиже-
нии ими 18летнего возраста 
действует с 2014 года. За это 
время в регионе выдано око-
ло 8 тыс. квартир.
– Подмосковье –  единст-

венный регион, где сертифи-
кат на жилье ребенок может 
получить с 18 лет, в то вре-
мя как по всей стране усло-
вие  для  получения  такого 

сертификата только с 23 лет. 
Благодаря сертификату у ре-
бенка  есть  право  выбрать 
квартиру в любом городском 
округе региона, – подчерк-
нула  первый  заместитель 
председателя правительства 
региона Людмила Болатаева.
В Мытищах  за  прошлый 

год  сертификаты  на  жи-
лье  получили  23  человека, 
в  этом  году  планируется, 
что жилье получат 20 юно-
шей и девушек.
По словам начальника от-

дела учета и предоставления 
жилой  площади  управле-
ния ЖКХ Ларисы Бричков-
ской,  у ребят  есть возмож-

ность  выбора:  получить 
ключи  от  новой  квартиры 
в  Мытищах  или  жилищ-

ный сертификат – социаль-
ную выплату на приобрете-
ние квартиры в Московской 
области.

 ■ Ксения ШКЛЯЕВА,  
Анна КРЮЧКОВА
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■ ВАЖНО

По поручению 
губернатора 
Московской 
области Анд-

рея Воробьёва создан 
интернет-портал «Дет-

ский отдых в Подмоско-

вье» (camp.mosreg.ru), 

где можно подробно 
ознакомиться с инфор-

мацией о детском 
отдыхе.

Информация 
о проведении 
летней оздо-

ровительной 
кампании в г. о. Мытищи 
размещена на официаль-

ном сайте (mytyshi.ru) 

администрации округа. 

Работает телефон 
горячей линии 

8 (498) 602‑75‑27.

// КАНИКУЛЫ

Вот оно какое –  
наше лето!
 В детских лагерях дневного  
 пребывания не бывает скучно,  
 каждый день ребят наполнен  
 открытиями и впечатлениями 

// ГОСПРОГРАММА

ВО ВЗРОСЛУЮ ЖИЗНЬ СО СВОЕЙ КВАРТИРОЙ
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 ▶ Ремонт локальных разрушений дорож-

ного покрытия в округе начинается с на-
ступлением теплой и сухой весенней по-
годы. За зиму и осень асфальт на улицах 
и в дворовых проездах сильно страдает 
от перепадов температур, воды и реаген-
тов, на нем появляются провалы и ямы.
Для их ликвидации создается специальный 

поэтапный план. Сначала каждая яма берется 
на контроль и попадает в цифровой адресный 
перечень. Далее составляется график ремонта. 
Работы по регистрации и устранению локаль-
ных разрушений на муниципальной улично
дорожной сети проводятся с использованием 
СКПДИ Московской области. Система контроля 
и планирования работ в области дорожной ин-
фраструктуры региона помогает мониторить 
и контролировать качество содержания и ре-
монта участков автомобильных дорог.
Специалисты отмечают, что в округе в этом 

году очень хорошая динамика выполнения ра-
бот, она значительно превышает показатели 
прошлого года. В неделю в среднем только на го-
родских дорогах ремонтируется порядка 100 ям. 
Большая работа проводится также на дворовых 
территориях и в сельской местности.
Что касается дорог регионального  значе-

ния, то в нашем округе плановые работы уже 
завершены.
–  Дорожники  полностью  завершили  ре-

монт на 430 муниципальных и региональных 
дорогах Подмосковья. Всего уложили порядка 

500 км нового покрытия. В работе используют 
асфальтобетонную смесь типа А16Вн, которая 
отличается  повышенной  износоустойчиво-
стью, – сказал заместитель председателя пра-
вительства – министр транспорта и дорожной 
инфраструктуры Подмосковья Алексей Гержик.
В рамках нацпроекта «Безопасные качествен-

ные дороги» специалисты Мосавтодора наи-
больший объем работ выполнили в шести окру-
гах, среди которых и Мытищинской городской 
округ. В Мытищах более 10 км отремонтирова-
ли на центральной улице в поселке Поведники 
и на участке Волковского шоссе от Осташков-
ского шоссе до пересечения с ул. Мира, где еже
дневно проезжает более 19 тысяч автомобилистов 
в Москву и близлежащие населенные пункты.

 ■ Анна КРЮЧКОВА

 ▶ В деревне Пирогово от-
метили День деревни.
Традиция  встречать День 

деревни в Пирогове – давняя, 
обычно его проводят в народ-
ный праздник Кириллов день. 
Жителей, собравшихся в Доме 
культуры «Пироговский», по-
здравила заместитель главы 
городского  округа Мытищи 
Ольга  Сидоркина,  пожела-
ла процветания, развития на-
селенному пункту и мирного 
неба над головой.
Почетной  грамотой  гла-

вы наградили целый ряд пи-
роговцев. Особо теплые сло-
ва адресовались волонтерам 
за их неравнодушие. В  этот 
день отметили также актив-
ных родителей, дети которых 
посещают клубные формиро-
вания, юбиляров и супруже-
скую пару Старостиных, про-
жившую вместе более 60 лет.
Торжественное мероприя-

тие сопровождалось большим 
концертом творческих  кол-
лективов культурного учре-
ждения. Вокальный коллек-
тив «Зоренька» пожелал своим 
землякам счастья и мирного 
неба над головой.

–  У нас замечательная де-
ревня,  которая  развивает-
ся:  ремонтируются  дороги, 
строятся дома, детям есть где 
и чем заняться. Мы очень лю-

бим место, в котором живем, – 
сказала участница коллектива 
Светлана Васильева.
С тем, что Пирогово – пре-

красное  место,  согласилась 
и участница вокального ан-
самбля  «Сельские  напе-
вы»  Галина  Ларионова,  ко-
торая  живет  здесь  почти 

полвека:  «Когда  я  приехала 
сюда, не было даже хорошей 
дороги. А сегодня все измени-
лось в лучшую сторону. У нас 
отличный клуб, деревня рас-
тет, приезжает молодежь».
Завершением  праздника 

стала раздача мороженого са-
мым юным жителям, а также 
вкусных угощений – пирогов 
и  сладостей  всем,  кто  при-
шел отметить День деревни 
Пирогово.

■ Эльвира ГАЗИЗОВА

 ▶ Качели, горки, карусели и многое другое – на про-
спекте Астрахова в Мытищах, у дома 12А теперь об-
устроена новая детская площадка. Ее построили 
в рамках программы благоустройства, объект вы-

брали по результатам голосования жителей.
На открытие собрались счастливые дети, наверное, 

из всех соседних домов. Игровой городок моментально 
стал всеобщим центром притяжения.
– Мы уверены, что дети и родители будут довольны 

и ваш двор станет еще прекраснее, – отметил исполняю
щий обязанности главы городского округа Мытищи 
Олег Сотник. С прекрасным событием поздравил жите-
лей председатель Совета депутатов Андрей Гореликов. 
Он подчеркнул важность бережного отношения к но-
вой площадке, отметив, что это общее дело, куда каж-

дый внес свой вклад.
– Вместе с другими жителями мы выбрали этот проект 

и проголосовали за него, – поделился председатель Сове-
та дома Александр Кузнецов. – С наступлением тепла нам 
демонтировали старую площадку, расширили террито-
рию и установили новую. Теперь наши дети и дети из со-
седних домов смогут весело и активно проводить здесь 
время, находить новых друзей и играть. Приходите к нам 
в гости, мы будем рады!
В этом году в Мытищах будет приведен в порядок 

21 двор.
 ■ Анастасия ЕРМАКОВА

 ▶ Минувшей зи-
мой в нашем муни-
ципалитете нагрузка 
на линии электропе-
редач была особенно 
большой, что приве-
ло к ряду аварийных 
ситуаций в населен-
ных пунктах. Чтобы 
избежать подобных 
случаев и повысить 
надежность и качест-
во электроснабжения, 
ПАО «Россети Московский регион» проводит рекон-
струкцию ЛЭП.
Обновляемая воздушная линия 6 кВ обеспечивает 

электроснабжение более десяти населенных пунктов 
г.о. Мытищи, включая деревни Хлябово, Менжинец, Дра-
чево, Фоминское, а также СНТ «Мытищинский ветеран», 
«Марфино». В них проживает порядка 3000 жителей.
Сейчас выполняются работы по замене 3 км голого про-

вода воздушной линии на самонесущий изолированный, 
стойкий к неблагоприятным погодным условиям и меха-
ническим повреждениям.
Работы, которые проводятся в рамках ремонтной про-

граммы северного филиала «Россети Московский реги-
он», планируется завершить к началу осеннезимнего 
периода.

■ Эльвира ГАЗИЗОВА

// РЕМОНТ

ДЛЯ ТРЁХ ТЫСЯЧ 
ЖИТЕЛЕЙ: НАЧАТЫ РАБОТЫ 
ПО РЕКОНСТРУКЦИИ ЛИНИЙ 
ЭЛЕКТРОПЕРЕДАЧ // ДОРОГИ

СТО ЯМ  
В НЕДЕЛЮ

// БЛАГОУСТРОЙСТВО

НОВУЮ ДЕТСКУЮ ПЛОЩАДКУ 
ОТКРЫЛИ В МЫТИЩАХ

// СЕЛЬСКИЕ ВЕСТИ

ПРАЗДНИК В КРУГУ СОСЕДЕЙ
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 ▶В настоящее время в си-
стеме социальной защиты 
населения нашего округа 
трудится более 300 че-
ловек. 8 июня социаль-
ные работники отметили 
свой профессиональный 
праздник.

В нашем округе прожива-
ет более 4,5 тысячи многодет-
ных семей,  11 тысяч человек 
с ограниченными возможно-
стями здоровья, свыше 1,5 ты-
сячи  детей,  находящихся 
в трудной жизненной ситуа-
ции. И каждому из них необ-
ходима поддержка и  забота 
так же, как и многим пожилым 
людям,  оказавшимся  один 
на один с трудностями.
В комплексном центре со-

циального  обслуживания 
и реабилитации «Мытищин-
ский» работает более 100 че-
ловек, в зоне их заботы и вни-
мания 850 подопечных. Услуги 
оказываются в отделениях со-
циальной реабилитации детей 
и  взрослых  с  ограниченны-
ми возможностями. Работа-
ет доминтернат для граждан 
пожилого  возраста.  Кроме 
консультаций,  проводится 
множество различных меро-
приятий. Люди старшего по-
коления с удовольствием посе-
щают занятия физкультурой, 
музыкой, осваивают компью-

терные  навыки,  совершают 
экскурсионные туры по Под-
московью, посещают кружки, 
трудовые мастерские.
–  Первое место, 

куда обращается 
человек, оказав-
шийся  в  труд-
ной жизненной 
ситуации,  –  это 
социальная служ-

ба,  –  говорит  заме-
ститель директора КЦСОиР 
«Мытищинский»  Наталья 
Алексеева.  –  Соцработники 
помогают пенсионерам, инва-
лидам, одиноким и малообе-
спеченным гражданам. Часто 
они являются единственны-
ми людьми, которые будут ря-
дом, принесут продукты, по-
могут оформить документы. 

Люди, работающие в нашей 
сфере, должны обладать свет-
лой душой, дарить тепло сво-
его сердца пожилым людям. 
Да,  работа  непростая,  надо 

быть на связи 24/7, чтобы во-
время прийти на помощь. Не-
смотря на все трудности, я ис-
кренне рада, что оказалась там, 
где нужна моя помощь.

Полина Игна-
тьева, специа-
лист по соци-
альной работе 
КЦСОиР «Мы-
тищинский», 
в   социальной 
службе трудится второй год. 
Она ведет первичный прием 
граждан, оказавшихся в труд-
ной жизненной  ситуации, 
консультирует их по раз-
личным вопросам. При-
знается,  что,  несмотря 
на молодость,  у  нее  по-
лучается  найти  подход 
ко  всем  обратившимся: 
«За время работы здесь я по-
няла, что социальная работа – 
мое призвание. Вместе с колле-
гами мы помогаем в решении 
тех или иных проблем и вопро-
сов наших подопечных,  осо-
бенно престарелых и инвали-
дов. Здесь они вновь обретают 
дом, хоть и временный. Конеч-
но, приятно, когда наши по-
допечные  относятся  к  нам 

с огромным уважением и бла-
годарят за чуткость и терпе-
ние. Социальная служба играет 
важную роль в обществе, по-
скольку направлена на помощь 
людям, находящимся в уяз-
вимых ситуациях, обеспе-
чивая поддержку и защи-
ту тем, кто сталкивается 
с трудностями».
Специалист по социаль-

ной работе КЦСОиР «Мыти-
щинский» Полина Пирулина 
пришла  в  профессию  осоз-
нанно и работает уже пять лет 

с маленькими подо-
печными центра. 
Человек  небез-
различный, она 
помогает  по-
исковоспаса-
тельному отря-
ду «Лиза Алерт».
–  Мне нравится 

помогать людям, нести пози-
тив в массы, – говорит Полина.
Их работа – это призвание, 

которое требует терпения, со-
страдания и большого сердца. 
Каждый день они находятся 
рядом с теми, кто больше все-
го нуждается в их помощи.

■ Эльвира ГАЗИЗОВА

 ▶ Всемирный день доно-
ра в Мытищах встрети-
ли традиционной донор-
ской акцией. На станцию 
переливания крови в этот 
день пришли по зову сердца 
опытные доноры и новички.

–  Я впервые здесь. Пришли 
с подругой. Немного волнуюсь, 
но знаю, что делаю важное дело. 
Это то немногое, что может сде-
лать  каждый,  чтобы  помочь 
другим  людям.  Мне  важно, 
что эта помощь будет реаль-
ной. Моя  кровь  точно  кому
то если не спасет жизнь, то по-
может в исцелении. Тем более 

что моя группа крови счита-
ется  редкой,  значит –  точно 

востребована, – говорит начи-
нающий донор Янина.
Сдать кровь – небольшой, 

но  героический  поступок. 
450 мл – разовая доза во время 
донации. За неделю акции по-
рядка 50 доноров добровольно 
пришли в отделение, чтобы со-
вершить благородный посту-
пок. Для многих добрые дела 
стали смыслом жизни – в на-
шем округе более 200 почет-
ных доноров. Каждый из них 
хорошо знает, что сдача кро-
ви –  это не  только почетно, 
но и полезно для здоровья.

 ■ Анастасия ЕРМАКОВА

// АКЦИЯ

БЕСЦЕННЫЙ ДАР И ШАНС НА ЖИЗНЬ
■ КСТАТИ
Каждый, кто готов 
стать донором, может 
обратиться в отделение 
переливания крови 
Мытищинской ОКБ 
по адресу:

 ◆ ул. Коминтерна, вл. 24, 
корп. 15.
Часы приема доноров:

 ◆ с понедельника 
по пятницу с 8:00 до 11:00.
Запись по телефону

 ◆8 (495) 586‑41‑66 
(с 14:00 до 15:00).
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// СОЦИАЛЬНАЯ СЛУЖБА

Когда работа – это призвание
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 ▶ У докторов особый ка-
лендарь, счёт достиже-
ний они ведут не с янва-
ря по декабрь, а с июня 
по июнь. Отсчёт начина-
ется со Дня медика. Это 
отличный повод подве-
сти итоги проделанной 
за год работы.

Больница стала 
областной
Прошлый  год  стал  осо-

бенным  для мытищинско-
го здравоохранения. В кон-
це 2022 года нашу больницу 
возглавила Ольга Мисюке-
вич.  Опытный  руководи-
тель, профессионал с боль-
шим  стажем,   а   самое 
главное  –  неравнодушный 
человек, который начал ме-
нять систему оказания ме-
дицинской помощи, чтобы 
сделать ее более эффектив-
ной,  доступной,  соответ-
ствующей  ожиданиям  па-
циентов.  Уже  в  сентябре 
прошлого  года Мытищин-
ской клинической больни-
це был присвоен статус об-
ластной.  Название  ГБУЗ 
МО «Мытищинская област-
ная клиническая больница» 
в полной мере отражает мас-
штабы работы медучрежде-
ния, уровень оснащенности 
его подразделений и профес-
сионализма сотрудников.

Новое оборудование 
помогает спасать жизни
За   пос леднее   время 

в больницу поступило бес-
прецедентное  количество 
оборудования:  МРТ,  циф-

ровые  рентгенустанов-
ки для операционных и ди-
агностики,  портативные 
УЗИаппараты,  открытые 
реанимационные  системы 
для новорожденных, второй 
интероперационный микро-
скоп для офтальмологов, эн-
доскопическое оборудование 
и многое другое.

Время больших 
открытий
За  год  в  больнице  были 

открыты  и  успешно функ-
ционируют центр лучевой 
диагностики, травмоцентр 
первого уровня, центр спа-
сения  конечностей на  базе 
отделения  сосудистой  хи-
рургии,   отделение  сто-
матологии  и  ортопедии. 
Для обеспечения максималь-
ной доступности исследова-
ний пациентов диагности-
ческая  служба  переведена 
на  новый  график  работы, 
тем  самым  количество  ис-
следований увеличено в не-
сколько раз. Только за пер-
вый квартал 2024 года МРТ 
прошло 3,5 тысячи человек.
При  поддержке  главно-

го врача Ольги Мисюкевич 
развивается центр спасения 
конечностей.  Проводятся 
операции, о которых в Мы-
тищинской больнице не ду-
мали  еще  и  пару  лет  на-
зад. Так, в марте 2024 года 

36летнему пациенту была 
проведена операция по уда-
лению тромба, длина кото-
рого в подколенной артерии 
достигала 20 сантиметров. 
Сосудистые  хирурги  про-
вели протезирование ранее 
реконструированных  под-
вздошных  артерий  правой 
нижней конечности. Тем са-
мым восстановили кровоток 
и спасли жизнь.
–  Огромное  спасибо мы-

тищинским  врачам.  Низ-
кий  поклон  всем,  кто  спас 
мне  жизнь.  Теперь  у  меня 
есть второй день рождения. 
И теперь я точно буду сле-
довать всем указаниям вра-
чей, заниматься профилак-
тикой  своего  непростого 

заболевания, – рассказал па-
циент Павел Ничпальский.
В начале нынешнего года, 

после  длительного  капи-
тального  ремонта,  введено 
здание клиникодиагности-
ческого  отделения,  соеди-
ненное переходом с хирур-
гическим корпусом. На базе 
КДО открыто отделение про-
тивоопухолевой  лекарст-
венной терапии на 20 коек, 
что  позволило  разгрузить 
дневной  стационар  ЦАОП 
и увеличить доступность он-
кологической  помощи жи-
телям  Мытищ  и  соседних 
округов Московской области.

Кадровый потенциал 
растёт
Сейчас  в  Мытищинской 

больнице работают 2662 со-
трудника.   Продолжает-
ся  активное  привлечение 
специалистов. Прирост  со-
трудников в прошлом году 
составил  более  150  врачей 
и медицинских сестер. Уси-
лено  кадрами  отделение 
ультразвуковой и функцио-
нальной диагностики. Уком-
плектован штат центра ам-
булаторной онкологической 
помощи, а также отделения 
стоматологии. Привлечены 
на работу челюстнолицевые 

хирурги, использующие сов-
ременные технологии лече-
ния, в том числе оператив-
ное, пациентов с патологией 
и травмами челюстнолице-
вой области.

Оптимизация 
и цифровизация плюс 
корпоративная культура
Для  пациента  стациона-

ра все начинается  с прием-
ного  отделения.  На  посто-
янной  основе  в  приемном 
отделении теперь работают 
хирурги, травматологи, не-
врологи, усилен штат меди-
цинских сестер и медицинских 

// ДЕНЬ МЕДРАБОТНИКА

Итоги года – по медицинскому  календарю
 Новые отделения, новое оборудование,  
 новые кадры – за 12 месяцев в Мытищинской  
 больнице произошло много хороших перемен 

■ ВАЖНО
Напоминаем, по всем 
вопросам оказания 
медицинской помощи 
жители г. о. Мытищи 
могут обращаться 
по телефонам горячей 
линии главного врача:
◆ +7 (498) 602‑03–59, 
доб. 18035, с 9:00 
до 18:00, 8 (977) 131‑61‑75 
(круглосуточно).
Горячая линия 
по вопросам работы 
взрослых поликлиник:
◆ +7 (900) 149‑12‑65.
Горячая линия 
по вопросам работы 
детских поликлиник:
◆ +7 (900) 149‑12‑62.
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регистраторов, активно реа
лизуется  концепция  «врач 
к пациенту» – для дежурных 
врачей  оборудованы  рабо-
чие места в зоне openspace, 
что делает доктора доступ-
нее для пациента.
Благодаря новым органи-

зационным решениям  вре-
мя  пребывания  в  прием-
ном отделении существенно 
сократилось.
Сделан  большой  рывок 

в  ци фровизации.  Мыти-
щинская больница перехо-
дит с бумажного медицин-
ского  документооборота 
на электронный.

Большое внимание уделя-
ется развитию корпоративной 
культуры.  Систематически 

проводятся медицинские вы-
ездные конференции, встре-
чи главного врача с коллекти-
вом, совместные культурные 
мероприятия, детские празд-
ники,  спортивные  турни-
ры, поздравления юбиляров 
и многое другое. Разработан 
этический кодекс врача и ме-
дицинской  сестры,  внедря-
ется система наставничест-
ва, сформирована и успешно 
работает этическая комиссия.

Мы открыты 
для диалога!
Мытищинская  ОКБ  тес-

но  сотрудничает  с  обще-
ственными,  городскими 
и благотворительными орга-
низациями при проведении 
профилактических  акций 
и  различных  мероприя-
тий.  Для  пациентов  созда-
ны  все  условия,  чтобы  они 
могли своевременно попасть 
на прием к врачу или на го-
спитализацию.  Работают 
телефоны  горячей  линии 
главного  врача  и  его  заме-
стителей, большую инфор-
мационносправочную  ра-
боту  выполняет  единый 
колцентр, традиционно про-
водятся встречи с жителями 
в  городских микрорайонах 
и на сельских территориях, 
все обращения отрабатыва-
ются в режиме онлайн.

 ■ Пресс-служба 
Мытищинской ОКБ

Екатерина СУСЛОВА,  

заместитель главного врача 
по поликлинической работе 
Мытищинской областной  
клинической больницы:
– Профессия медика предусма-
тривает стопроцентную отдачу, 
идти в нее нужно по призванию. 
Например, я выбрала эту спе-
циальность еще в 9-м классе 
и ни разу в жизни не пожалела, что стала врачом. В Мыти-
щах есть добрая традиция отмечать День медицинского 
работника дружной командой. В честь этого мы устраи-
ваем спортивные старты с участием медиков, затем на-
граждаем участников состязания.
Хочу выразить огромную благодарность нашему главно-
му врачу Ольге Мисюкевич, она привнесла свежее ды-
хание в наш коллектив. Ольга Александровна организо-
вывает множество мероприятий, благодаря которым мы 
становимся еще сплоченнее и вовлеченнее в работу.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ ●  ● 9

// ДЕНЬ МЕДРАБОТНИКА

Итоги года – по медицинскому  календарю  ▶ Во Дворце культуры «Яуза» в День медика прошёл 
праздничный вечер.
«Работать медиком –  это призвание», –  сказал, по-

здравляя виновников торжества, и. о. главы городского 
округа Мытищи Олег Сотник. Ведь когда человек появ-
ляется на свет, его встречают доктора. На протяжении 
всей жизни нас сопровождают медицинские работники. 
От их профессионализма, умения выслушать и человечно-
сти зависит не только физическое, но и душевное состоя-
ние пациентов. Благодаря нашим врачам и медсестрам мы 
побороли пандемию. В настоящее время, когда идет СВО, 
они спасают в госпиталях жизни наших бойцов.
В Мытищах работает почти 3 тысячи медиков – это бо-

лее тысячи врачей и порядка полутора тысяч фельдше-
ров и медсестер.

 ■ Анастасия ЕРМАКОВА

// ДАТА

СПАСИБО ВАМ, ДОКТОРА!
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Борис ГОЛУБЕВ,  

заместитель главного врача 
по медицинской части 
Мытищинской областной 
клинической больницы:
– Я выбрал профессию медицин-
ского работника еще в юности, по-
тому что хотел помогать людям, 
выбрал одну из самых сложных 
специальностей – анестезиолога-
реаниматолога. В этой профессии я 23 года.

Татьяна КРУГЛОВА,  

фельдшер скорой медицинской 
помощи Мытищинской подстанции 
скорой медицинской помощи:
– В этом году будет 50 лет, 
как я работаю на скорой помощи, 
не меняя места работы. В течение 
суток у нас примерно 20 вызовов. 
Считаю, настоящий медик должен 
быть трудолюбивым, сердечным, 
добрым, внимательным. Мне кажется, в детстве многие 
ребята играют в докторов. Именно с той поры я и ре-
шила выбрать эту профессию. Считаю, что нашла свое 
призвание.
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Более
330 тысяч

человек
прикреплено 

к Мытищинской областной  
больнице

129 000
рентгенологических 
исследований, из них

30 000
КТ

и более 10 000
МРТ

проводится 
в подразделениях 

Мытищинской ОКБ в год
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 ▶В городском округе 
Мытищи продолжают-
ся масштабные юриди-
ческие и фактические 
работы по выявлению 
и сносу объектов на са-
мовольно занятых тер-
риториях и конструкций, 
не отвечающих правилам 
их использования.

Масштабный самозахват 
территорий
Долгое  время  обширная 

территория  площадью  бо-
лее двух гектаров в Проекти-
руемом проезде  по  соседст-
ву с Волковским шоссе вблизи 
Северной ТЭЦ использовалась 
для  незаконной  коммерче-
ской деятельности. По резуль-
татам выездного обследова-
ния земельного участка было 
установлено, что здесь скла-
дируют  деревянные  поддо-
ны, автомобильные запчасти, 
металлические конструкции. 
Также осуществлялась стоян-
ка большегрузного и легково-
го автотранспорта.
Материалы по этому участ-

ку были рассмотрены на за-
седании межведомственной 
комиссии по выявлению само-
вольно построенных объектов 
капитального строительства, 
признанию их  самовольны-
ми постройками и принятию 
мер по сносу. Было принято 
решение о демонтаже само-
вольно возведенных строений 
и ограждений.
Удивительно,  но  аренда-

торы  сами  оказались  в  не-
доумении  от  того,  что  дол-
гое время платили арендную 
плату  за  площади,  кото-
рые юридически не принад-
лежат  мнимому  владельцу 
этой земли. Местная терри-
тория была еще и парковкой 
для  транспортных  средств, 
находящихся  в  деле  прохо-
ждения  о  банкротстве,  об-
наружены  транспортные 
контейнеры,  проходящие 
как  вещественные  доказа-
тельства по уголовному делу 
в СанктПетербурге.
На основании вступивше-

го в силу постановления ад-
министрации  округа  здесь 
начались работы по демонта-
жу незаконных конструкций. 
За полтора месяца подрядной 
организацией  администра-
ции округа с территории было 
вывезено 6,6 тыс. кубометров 
частей конструкций, просро-
ченной продукции, бытового 
мусора. На сегодняшний день 
территория полностью очи-
щена от незаконных строений.

Вне закона
Одной из  самых  крупных 

площадок самозахвата стала 
настоящая «промзона» в де-
ревне Болтино на улице Поле-
вой. Какие только производ-
ства не развернули здесь свою 
деятельность, предназначен-
ную под ведение личного под-
собного хозяйства.
–  Местные  жители  пра-

ктически  уже  доведены 

до отчая ния, – рассказала ста-
роста деревни Болтино Тама-
ра Григорьева. – Тут и мусор 
жгут, и стоянки большегруз-
ных автомобилей находятся, 
какието склады, постоянно 
грохот и неприятный запах.
На заседаниях межведом-

ственных комиссий по обра-
щениям жителей было рас-
смотрено в общей сложности 
более  20  объектов.  В  итоге 
принято решение о призна-
нии их самовольно установ-
ленными. На каждом из них 

были размещены уведомления 
о необходимости предоставле-
ния перечня документов, под-
тверждающих правомерность 
их размещения. Эти докумен-
ты  в  адрес  администрации 
представлены не были.
В  связи  с  тем,  что  срок 

на доб ровольный снос (демон-
таж)  истек,  снос  указанных 
объектов осуществляется си-
лами муниципальных служб 
городского  округа Мытищи 
и Министерства транспорта 
и дорожной инфраструктуры 

Московской  области.  По-
сле  освобождения  террито-
рии от самовольных построек 
она будет очищена от мусора 
и благоустроена.
Импровизированная пром

зона на Полевой стала еще и по-
мехой для проведения работ 
по  благоустройству  терри-
торий вдоль автомобильной 
трассы Виноградово – Болти-
но – Тарасовка непосредствен-
но под высоковольтной линией 
электропередач.
–  В  настоящее  время  мы 

ведем  переустройство  се-
тей,  опоры  вблизи  дороги 
уже переоборудованы, – рас-
сказал исполнительный ди-
ректор Четвертой Концесси-
онной  компании  Дмитрий  
Никишин. – В рамках подго-
товки территории мы долж-

ны обеспечить охранные зоны 
для комфорта и безопасности 
жителей. Эта промзона явля-
ется самозахваченной терри-
торией, на которой никаких 
построек быть не должно. Мы 

не карающий орган, пытались 
договориться с владельцами, 
все всем объяснили. Зачастую 
встречаем недовольство и про-
тиводействие людей, которые 
считают,  что  они  тут ниче-
го не нарушали, хотя все фак-
ты очевидны. Ктото спокойно 
вывез свое имущество само-
стоятельно, гдето совместно 
со  службами мытищинской 
администрации самовольно 
возведенные  объекты будут 
снесены.

Всегда есть  
пути решения
В большинстве случаев соб-

ственники земельных участ-
ков и те, кто считает себя та-
ковыми, стараются всячески 
препятствовать судебным ре-
шениям. Но есть и те, кто спо-
койно и адекватно оценивает 
ситуацию. В  деревне Пиро-
гово вдоль улицы Совхозной 
расположена крупная пром-
зона. Администрацией окру-
га было инициировано судеб-
ное разбирательство по сносу 
более десятка построек. Соб-
ственники территории в уста-
новленные  сроки,  не  дожи-
даясь  судебного  решения, 
сами  ликвидировали  спор-
ные  строения  и  прекрати-
ли работу предприятий, чей 
вид деятельности не соответ-
ствовал виду разрешенного 
использования.
В ходе инспекционного вы

езда  был  проведен монито-
ринг соблюдения земельного 
законодательства  на  участ-
ке по  адресу: Осташковское 
шоссе, вл. 7. Установлены фак-
ты незаконного  занятия  зе-
мельного участка, размеще-
ния объектов некапитального 
строительства без разрешаю-

щих документов и незаконно-
го пункта приема металлов. 
Собственникам выданы уве-
домления  о  необходимости 
предоставления документов 
на эти земли и постройки.

 ■ Александр ХЛЕСТКОВ

Самострою в Мытищах не место
 Снос незаконных построек – вопрос безопасности  
 и порядка в округе 

Ликвидация самовольно построенного объекта в Федоскине
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Владимир 
Вялов, 
школа №6

 ▶ Очередная передача гу-
манитарной помощи бойцу 
СВО из городского округа 
Мытищи, который на вре-
мя вернулся в родной го-
род в очередной отпуск, 
состоя лась в местном от-
делении партии «Единая 
Россия».

Администрация  город-
ского округа Мытищи, пар-
тия «Единая Россия», мыти-
щинское  городское  казачье 
общество  приняли участие 
в  приобретении  необходи-
мой техники и средств для на-
ших ребят в зоне проведения 
специальной  военной  опе-
рации. И.о. главы городского 
округа Мытищи Олег Сотник 
подчеркнул важность такой 

помощи: «Чем больше мы бу-
дем  помогать  и  поддержи-
вать наших ребят, тем быст-
рее победим».
На встрече бойцу с позыв-

ным Баюн передали специа
лизированное оборудование, 
которое оперативно приобре-
ли по его заявке.
По  словам  руководите-

ля фракции «Единая Россия» 
в окружном Совете депутатов 
Юрия Гончарука, вся собира-
емая и передаваемая помощь 
адресная: «Мы получаем за-
явки от ребятмытищинцев 
и сразу же их отрабатываем. 
Затем  либо  отвозим  в  зону 

проведения  спецоперации, 
либо передаем через бойцов, 
которые приезжают в отпуск».
В  этот  раз  Баюн  пове-

зет  с  собой  специализиро-
ванные инструменты, в том 
числе  бензопилу,  теплови-
зор на прицел, прибор ноч-
ного видения, рацию, шлем 
и другое.
Присутствовавший при пе-

редаче депутат Московской 
областной Думы Денис Пере-
пелицын отметил, что помо-
гать ребятам – наш долг, ведь 
они защищают интересы на-
шей страны.
С начала года такая адрес-

ная  гуманитарная  помощь 
оказана более 30 раз.

 ■ Эльвира ГАЗИЗОВА

// МЫ ВМЕСТЕ

ПАРТИЮ ГУМПОМОЩИ ПЕРЕДАЛИ БОЙЦУ СВО
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Владислав 
Васильев, 
школа №27

Андрей 
Паскарь, 
школа №10

Даниил 
Бутусов, 
школа №6

Татьяна 
Мыльникова,
школа №6

Кирилл 
Садовников, 
школа №6

Вячеслав 
Чапаев, 
школа №6

 ▶Миновал июнь – первый 
месяц веселых каникул 
для школьников и волни-
тельный для выпускни-
ков – ведь им предстояло 
пройти экзамены, к кото-
рым каждый готовился 
на протяжении многих 
месяцев.

От результата ЕГЭ зависит 
многое. Высокий или низкий 
балл  способен  как  открыть 
многие двери в будущую про-
фессию, так и разрушить меч-
ту учиться в конкретном вузе 
и по конкретной специально-
сти, поэтому каждый один-
надцатиклассник  старал-
ся выложиться максимально 
и показать наилучший для себя 
результат.
Победителем по количеству 

стобалльников в нашем округе 
стала школа № 6. Вячеслав Ча-
паев продемонстрировал от-
личные знания по профильной 
математике и физике.
–  Наши учителя дали хоро-

шие знания. В середине года 
я подключился к онлайнкур-
су. Если честно, не особо был 
удивлен, когда узнал, что сдал 
математику на 100 баллов, по-
скольку  задания  показались 
мне не особо сложными. После 
оглашения результатов по фи-
зике был взволнован, немного 
даже не верилось. Мой секрет 
в  таймменеджменте  –  надо 
распределить время так, чтобы 
его хватало и на учебу, и на от-
дых.  Важно уметь  объектив-

но оценивать свои силы, пони-
мать, где нужно «подтянуться». 
Большое спасибо моим учите-

лям и родителям, которые 
верили в меня. Золотая ме-
даль за успехи в учебе – это 
не только моя, но и их награ-
да, – сказал Вячеслав.
Достойно  представили 

свое учебное заведение вы-
пускники школы № 32. По-

лина Царева  получила  мак-
симальный балл по русскому 
языку. Ангелина Маркина  – 
по английскому языку.
–  Самостоятельно готовить-

ся к ЕГЭ я начала в выпускном 
классе, занимаясь по онлайн
курсу. В школе наша учитель-
ница  готовила  нас  к  прохо-
ждению теста. Когда узнала 
результаты, то была очень рада. 
Еще  я  сдавала  профильную 
математику  и  информати-
ку. По этим предметам у меня 
тоже  высокие  результаты,  – 
рассказала Полина Царева.
В числе лидеров среди учре-

ждений по количеству стобал-

льников оказалась школа № 10 
имени А. К. Астрахова. Андрей 
Паскарь, сдавший общество
знание на отлично, поделился 
секретом мотивации на успех.
–  Мое стремление изучить 

этот предмет как можно луч-
ше началось с 9го класса, ког-
да я решил, что хочу поступить 
в  Высшую  школу  экономи-
ки. Я неоднократно становил-
ся  победителем  и  призером 
олимпиад. Я благодарен своим 
учителям и своей семье. Мои 
родители  и  старший  брат  – 
высокообразованные  люди, 
они задали мне высокую план-
ку,  и  я  стараюсь  ей  соответ-
ствовать.  Возможно,  имен-
но еще и поэтому я окончил 
школу с золотой медалью. Ре-
бятам, которым только пред-
стоит сдавать экзамены, я сове-
тую поставить себе цель и идти 
к  ней,  –  поделился  Андрей 
Паскарь.

Своими достижениями про-
славляют выпускники и шко-
лу № 27. Среди них – Валерия 
Белякова.
–  Мои  любимые  предме-

ты – это русский язык и ли-
тература,  я  настоящий  гу-
манитарий. Я много читаю, 
наверное, это тоже очень мне 
помогло. С 10го класса наш 
учитель  по  русскому  языку 
Светлана Александровна Ни-
кульникова начала усиленно 
готовить нас к ЕГЭ. Еще я про-
ходила онлайнкурсы. Я сове-
тую всем ребятам,  которым 
только предстоит проверять 
свои знания, не переживать 
и верить в себя. Я благодар-
на своим родителям, что они 
научили меня быть уверен-
ной  в  своих  силах  и  всегда 
в меня верят, – сказала Вале-
рия Белякова.

 ■ Анастасия ЕРМАКОВА

// ОБРАЗОВАНИЕ

На все 
сто!
 Как добиться  
 высоких  
 результатов?  
 Выпускники-  
 отличники  
 поделились  
 секретами  
 своих побед 
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Ангелина 
Маркина, 
школа №32

Ян Иванов,
школа «Город 
солнца»

Егор 
Пелешенко,
школа №19

■ КСТАТИ
Максимальные 100 баллов 
по английскому языку 
также набрали:
 ◆Павел Михеев – 

Ломоносовская школа – 
Зеленый мыс
 ◆Ян Иванов – частная 

школа «Город Солнца»

Выпускник школы № 19 
Егор Пелешенко стал 
мультибалльником. Он 
сдал ЕГЭ по истории 
и географии на 100 баллов.

Павел Михеев, 
Ломоносов-
ская школа – 
Зеленый мыс
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 ▶С начала лета в округе 
прошло три экскурсии 
из серии цикла бизнес-
визитов центра «Мой 
бизнес» Московской 
области в рамках реали-
зации нацпроекта прези-
дента «Малое и среднее 
предпринимательство».

Гости побывали на Жостов-
ской  фабрике,  в  Федоскине 
и на сыроварне «Тивьерские 
луга».
Сохранить промысел и сде-

лать бизнес доходным – такая 
задача стоит перед обеими ху-
дожественными мастерскими. 
У федоскинской и жостовской 
росписи есть и мировое при-
знание, и крепкие традиции, 
и  преемственность  мастер-
ства, но время требует совре-
менных решений, продукция 
должна  быть  востребова-
на массовым потребителем, 
а не только коллекционерами. 
В Жостове, например, поми-
мо традиционных подносов, 
выпускают  сувениры,  чех-
лы для смартфонов, елочные 
шары, аксессуары для одежды.
–  Мы не стоим на месте и, 

сохраняя традиции, стремим-
ся придумать новые форматы, 
где бы жостовская роспись об-
рела новое прочтение. Нужно 
любить свое дело и никогда 
не  опускать  руки.  Все  зави-
сит от желания, а выход мож-

но найти из любой сложной 
ситуа ции, – уверен директор 
фаб рики Андрей Климачев.

Шкатулка на память
В Федоскине посвоему ре-

шают  задачу  возвращения 
бренду былой славы. Промы-
сел родился в конце 17 века, 
технологии лаковой миниа-
тюры из папьемаше не изме-
нились и по сей день. Сейчас 
предприятие бережно рефор-
мирует производство. Здесь 
идут по пути создания творче-
ской лаборатории, развивают 
экскурсионные программы.
–  Сегодня фабрика «Федо-

скино» – это центр притяже-
ния, своего рода креативный 
кластер,  где  проходят  раз-
личные  творческие  занятия 
для взрослых и детей, работа-
ют мастерские. Фабрика разви-
вается и активно восстанавли-
вается после долгих лет застоя 
и спада производства. Рекон-
струкция  рабочих  помеще-
ний находится сейчас в самой 
активной стадии, постоянно 
идет набор художников, при-
влекаются на практику студен-
ты, некоторые из них остаются 
работать в штате, – рассказыва-
ет исполнительный директор 
предприятия Павел Воробьёв.

Делать качественный 
и полезный продукт
Сыроварня  «Тивьерские 

луга»,  в отличие от Жостово 
и Федоскино, – предприятие 
молодое. Производство здесь 
начинали с нуля, руководст-
вуясь желанием предложить 
покупателю настоящий каче-

ственный сыр – вкусный, по-
лезный и абсолютно натураль-
ный, без заменителей и химии. 
Готовят его из молока собст-
венных ферм, а рецептуру вы-
водят, адаптируя к российским 
вкусам французские техноло-

гии. Многие сыры предприя-
тия удостоены наград и явля-
ются лауреатами престижных 
премий в своей области.
Генеральный директор сы-

роварни Алексей Марчук рас-
сказал коллегампредприни-

мателям о становлении своего 
дела и о сложностях, с которы-
ми сталкивается по сей день, – 
это высокая конкуренция, не-
простая логистика и, конечно, 
проблемы  с  реализацией 
продукции.

–  Главная миссия сыровар-
ни – дать людям качественный 
продукт без добавления какой
либо химии, что, в свою оче-
редь, значительно сокращает 
сроки его хранения. Продук-
ция «Тивьерских лугов» хра-
нится  56  дней,  и  крупные 
ретейлеры  очень  не охотно 
принимают  ее по  этой при-
чине.  Продавцы  не  умеют 
или не хотят применять тех-
нологии правильного хране-
ния сыра, вот и получается, 
что  качественный  элитный 
продукт идет в помойку, не бу-
дучи реализованным, – сожа-
леет Алексей Марчук.
Бизнесэкскурсии  –  это 

не просто познавательная про-
грамма.  Предприниматели 
здесь говорят о том, что понят-
но каждому из них, ведь еже
дневно в своих областях они 
решают схожие задачи: как от-
ладить производство, сделать 
его эффективным, как реали-
зовывать  продукцию,  спра-
виться с конкуренцией.
–  Обмен опытом всегда по-

лезен. Мне помогает понима-
ние, что я не одна сталкива-
юсь с трудностями, что есть 
пути их преодоления. Здесь 
меня  удивило  именно  то, 
как  стараются  на  фабриках 
сохранить традиции, не опу-
скаются  до  некачественно-
го ширпотреба. Во главу угла 
ставят именно уникальность 
промысла. Это дорогого сто-
ит, – выразила общее мнение 
одна из участниц экскурсии.

 ■ Анна КРЮЧКОВА
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От промысла –  
к успешному бизнесу

 Предпринимателей  
 Московской области знакомят  
 с уникальными мытищинскими   
 производствами 

■ КСТАТИ
Жостовская 
фабрика – 

предприятие 
с богатой историей, 
промысел зародился 
еще в 19 веке. 
Основа жостовской 
росписи – цветочный 
букет, исполненный 
на металлическом 
подносе, выкованном 
вручную.

Традиционное  
искусство

На сыроварне 
«Тивьерские 
луга» все сыры 
создаются 
вручную
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руководит ими сотрудник клуба Наталья Береж-

ная. По ее словам, пэчворк – хобби, и она решила 
поделиться им с активистами.
–  У нас прошел цикл занятий, где я познакоми-

ла участниц с азами. Есть уже и первые изделия – 
ктото сшил шахматную доску, ктото – прихват-
ку, ктото – подушки на стулья. Занимаясь этим, 
мы возвращаемся к истокам. Мне кажется, это у нас 
в крови – можно сказать, генетический код.
Благодаря подаренной клубу главой округа Юли-

ей Купецкой швейной машинке Наталья может на-
глядно показывать мастерицам, как и что делать. 
Планы у них грандиозные, освоение лоскутного 
шитья продолжается.
Лето не внесло корректив в расписание клуба, 

чуть уменьшилось количество посещающих – кто
то уех ал в отпуск, ктото на даче. Однако жизнь 
у долголетов не затихает: ставятся новые театраль-
ные постановки, студийцыживописцы выходят 
на пленэры, проходят концерты. Недавно запусти-
ли новый проект: дни национальной культуры. 
Прошли уже корейский и индийские дни с народ-
ными обычаями, песнями, танцами и дегустация-
ми. Планируется новое мероприятие. Идет работа 
по подготовке большой выставки экспонатов (6+) 
от мастериц клуба, которая должна пройти в биб-
лиотеке имени Кедрина в июле. Долголеты пред-
ставят вязание, художественную и скульптурную 
живопись, лоскутное творчество.
–  Еще планируем организовать небольшой ту-

ристический  поход,  –  рассказала  Снежана  Га-
лушевская.  –  С  сентября  вернемся  к  занятиям 
по развитию мозговой деятельности. А главное – 
с сентября запускаем много новых мастерклассов, 
причем от самих активистов. Я каждый раз гово-
рю, что они сами и есть клад. Задумок много – бу-
дут и батик, и украшения из полимерной глины, 
и другое.

■ Эльвира ГАЗИЗОВА

 ▶ «Хожу в клуб как на работу» – так говорят 
большинство участников губернаторского 
проекта «Активное долголетие». Каждый 
будний день клуба начинается с утрен-
ней гимнастики или другой физической 
активности.

Поддерживать физическую форму помогают 
занятия йогой, дыхательной гимнастикой цигун, 
скандинавской ходьбой. Во время недавнего визи-
та к мытищинским долголетам заместителя мини-
стра социального развития Московской области 
Антона Жицкого в беседе за чашкой чая предста-
вители старшего поколения обсудили не только 
волнующие их вопросы, но и обратились с прось-
бами: помочь с приобретением ниток для студии 
вязания, теннисного стола, по возможности уве-
личить количество экскурсий.
–  Буквально через несколько дней нам привез-

ли теннисный стол и пряжу, – рассказала руко-
водитель клуба Снежана Галушевская. – А потом 
организовали поездку для 45 участников клу-
ба в интерактивный музей древнерусской кух-
ни «Еда Руси». Поездка удалась, наши экскур-
санты узнали, как и чем питались наши предки, 
попробовали куриный суп, чечевичную и пшен-
ную каши, приготовленные в настоящей русской 
печи. А затем побывали и в музее техники Вади-
ма Задорожного.
Оказалось, что активисты давно мечтали о тен-

нисном столе, многие из них вспоминают, что иг-
рали в настольный теннис в молодости, и говорят, 
что и сейчас не против сойтись в поединке.
За то, что Ирина Ильяшева останется без партне-

ра, переживать не приходится. Здесь много желаю
щих показать свои умения во владении теннисным 
шариком.
Марина Витковская, посещающая клуб около по-

лугода, уже успела оценить все его пре имущества. 
Подтверждает,  что  ходит  сюда  как  на  работу. 
Под руководством наставниц шьет кукол и осваи
вает технику «пэч ворк». Ну и возможность поиг-
рать в теннис тоже уже успела оценить.
Кстати,  занятия  по  пэчворку,  или  лоскутно-

му шитью,  стартовали  сравнительно  недавно, 

ОБЩЕСТВО ●  ● 13

Ирина ИЛЬЯШЕВА,  

участница клуба:
– Я очень рада, что у нас появился теннисный 

стол. Кажется, сто лет не играла, но очень хочу. 
И пусть я непрофессионал, но это подвижная 

игра, очень полезная в нашем возрасте. Играть 
буду с удовольствием.

Татьяна ПЛАТОНОВА,  

участница клуба:
– Занятия пэчворком 
необыкновенно интересные 
и увлекательные. Мне всегда 
очень нравились лоскутные 
изделия. Мечтала узнать, 
как это делается правильно 
и красиво. Здесь мы этому 
учимся, стараемся, что-то получается. У меня 
уже есть небольшие работы, хотелось бы сшить 
лоскутное одеяло.

ФОТО: ЕВГЕНИЙ Д
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Марина ВИТКОВСКАЯ, 

участница клуба:
– С удовольствием возьму в руки ракетку, 

вспомню молодость. И возраст такой игре совсем 
не помеха. Люблю наши занятия по рукоделию – 

под руководством наставников шью кукол, 
увлеклась пэчворком, посещаю многочисленные 

лекции. И даже сама давала мастер-класс 
по росписи пряников.

Более
1250
мытищинцев

состоит сегодня в клубе 
«Активное  

долголетие»

Время 
познавать новое 
и возвращаться 
к истокам
 Летом жизнь в клубе  
 не затихает: пленэры,  
 спорт, спектакли  
 и экскурсии – занятия  
 на любой вкус, как и всегда 

■ КСТАТИ
Стать участниками клуба могут женщины  
от 55 лет и мужчины от 60 лет.
◆ Адрес: г. о. Мытищи, ул. Мира, д. 37
◆ Запись в клуб и справки по телефону 
+7 (916) 975‑12‑46
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 ▶Ольга Смирнова свой 
профессиональный 
выбор сделала только 
после окончания универ-
ситета. Получив диплом 
экономиста, она пришла 
на собеседование в… Мы-
тищинское УВД, а точнее – 
в инспекцию по делам 
несовершеннолетних.

Наверное, этот выбор был 
всетаки не случаен. Ее мама – 
ветеран МВД,  долгое  время 
трудилась инспектором ПДН, 
поэтому Ольга знала о профес-
сии не понаслышке.
–  Почемуто  мама  была 

против того, чтобы я шла по ее 
стопам, – рассказывает заме-
ститель начальника участко-
вого уполномоченного поли-
ции и подразделения по делам 
несовершеннолетних  Оль-
га  Смирнова.  –  Папа  рабо-
тал в лесной промышленно-
сти,  родители  настаи вали, 
чтобы я получила профессию 
бухгалтера либо экономиста. 
Но на пятом курсе универси-
тета,  перед получением ди-
плома,  я  решила, что пойду 
в правоохранительные орга-
ны. Не поставив в известность 
родителей,  прошла  собесе-
дование и устроилась стаже-
ром  в  инспекцию  по  делам 
несовершеннолетних.
С  тех  пор  прошло  19  лет, 

за  это  время  получено 
еще  одно,  уже  профильное 
высшее юридическое образо-
вание. О выборе своем ни разу 
не пожалела. Конечно, реаль-
ность не совсем совпала с ожи-
даниями. Раньше она думала, 
что с детьми работать легче, 
оказалось  –  далеко  не  так. 
Да и  быть причастной при-
ходится  не  только  к  детям, 
но и к родителям.

Труднее не с детьми, 
а со взрослыми
–  Не столько трудно рабо-

тать с подростками, сколько 
с неблагополучными родите-
лями. Наша деятельность свя-
зана не только с пресечени-
ем преступлений подростков, 
но и с установлением причин, 
почему они это делают. Ну и, 
конечно, большое внимание 
уделяем профилактике пра-
вонарушений и раннему вы-
явлению  семейного  небла-
гополучия, – отмечает Ольга 
Александровна.
Работа эта ведется в тесном 

взаимодействии  с органами 
опеки, соцзащиты, управлени-
ем образования. Действия дав-
но отработаны, каждый знает, 
что надо делать – к примеру, 
при поступлении сообщения 
о неблагополучной семье, в ко-
торой есть дети, нуждающие-
ся в немедленной помощи.
–  Особенно  это  касается 

ситуаций, когда приходится 
изымать детей из семьи. Это, 
конечно, происходит в край-
нем  случае,  когда  мы  ви-
дим, что родители в пьяном 
или наркотическом дурмане, 
дома антисанитария, ребенок 

брошенный, – говорит Ольга 
Александровна. – К каждому 
случаю подходим индивиду-
ально. То, что мы изымаем де-
тей, совсем не значит, что это 
навсегда, чаще всего они все
таки  возвращаются  к  маме 
с папой. Даем родителям шанс 
и время на исправление, ста-
вим их на профилактический 
учет. Лишь в случае улучше-
ния ситуации ребенок возвра-
щается в семью. К лишению 
родительских прав прибега-
ем только в крайних случаях.
Как отметила Ольга Алек-

сандровна, о проблемных се-
мьях, как правило, сообщают 
неравнодушные соседи, кото-
рых тревожат, к примеру, ча-
стые крики, ссоры и плач де-
тей  в  соседних  квартирах: 
«На такие сообщения мы реа
гируем  немедленно,  выез-
жаем по адресу, разбираемся 
в ситуации».

Контроль и доверие
Что  касается  юных  пра-

вонарушителей,  то  здесь 

наиболее действенны рейды. 
Кстати, по словам Ольги Алек-
сандровны, юных правонару-
шителей среди местного на-
селения становится меньше, 
тревожит то, что чаще всего 
ими становятся дети, прибыв-
шие из стран ближнего зару-
бежья. Частой причиной пра-
вонарушений, совершаемых 
ими, становится безнадзор-
ность: родители работают – 
дети остаются без присмотра.
–  Проводим  совместные 

с Госавтоинспекций, патруль-
нопостовой  службой  рей-
ды, в ходе которых задержи-
ваем подростков, гуляющих 
в  позднее  время  на  улице, 
и  сообщаем  об  этом  их  ро-
дителям.  Напомню,  в  лет-
нее время допускается нахо-
ждение подростков на улице 
до 23:00, в зимний период – 
до 22:00. Кстати, среди нару-
шителей чаще всего учащие-
ся колледжей, – говорит Ольга 
Смирнова.
Профилактика, родитель-

ский контроль, определенная 

работа в школе позволяют на-
ставить на пусть истинный 
большинство юных правона-
рушителей. Жизненный опыт 
Ольги Александровны пока-
зывает, что из них вырастают 
хорошие люди, есть даже те, 
кто позже оказывается в чи-
сле ее коллег, приходят на ра-
боту в инспекцию по делам 
несовершеннолетних.
–  Был  у  нас  мальчишка 

из благополучной семьи, ко-
торый  очень часто  воровал 
по  мелочам,  –  вспоминает 
Ольга Александровна. – Дня 
не проходило, чтобы не  за-
светился гденибудь. Его зна-
ли даже в соседних городах. 
Мы его задерживали, суд не-
однократно давал ему услов-
ные  сроки… Ну  просто  не
исправимый. И вдруг, когда 
ему исполнилось  18  лет,  он 
устроился охранником в ма-
газин  и  стал  помогать  нам 
ловить  воров,  звонил.  Сей-
час это примерный семьянин 
и ответственный гражданин.

От родителей зависит 
главное
Кстати, удивительно, что 

среди подростковправона-
рушителей нередко встреча-
ются те, кто живет в нормаль-
ных  обеспеченных  семьях. 
Почему же они в таком слу-
чае попадают в поле зрения 
инспекции ПДН?
–  Все  дело  в  детскоро-

дительских  отношениях, 
а точнее – в их отсутствии, – 
считает  Ольга  Смирно-
ва.  –  Родители  часто  заня-
ты работой, не могут уделять 
должного внимания своему 
ребенку, который хочет вни-
мания, ласки. А от него чаще 
всего откупаются деньгами. 
К сожалению, такие подрост-
ки часто подпадают под вли-
яние   неблагополучных 
сверстников. И  здесь  вновь 
подключаемся мы, проводим 
работу  по  разобщению  та-
ких групп, привлекаем роди-
телей. Бывали такие случаи, 
когда,  чтобы  спасти  своего 
ребенка, семья даже меняла 

место проживания,  переез-
жая в другие города, чтобы 
исключить все контакты.
Есть еще категория детей, 

которая сбегает из дома. И ча-
сто не потому, что в семье пло-
хо, а именно от равнодушия 
взрослых, порой даже не зна-
ющих друзей своего ребенка.
–  Надо  стремиться  быть 

своему ребенку не только ро-
дителем, выстраивать с ним 
доверительные  отношения, 
понимать, какой образ жизни 
он ведет, знать его окружение, 
вникать в его проблемы, – го-
ворит Ольга Смирнова. – Он 
вдруг поделился с вами чем
то, а вы отмахнулись от него? 
Тогда будьте  готовы к тому, 
что, вопервых, он вам боль-
ше ничего не  будет расска-
зывать,  а  вовторых,  будет 
искать  разрешения  своих 
проб лем на  улице  со  всеми 
вытекающими  последстви-
ями. Просто станьте другом 
своему ребенку.
Сегодня,  почти  два  деся-

тилетия  спустя  после  сво-
его  первого  рабочего  дня 
в  инспекции  по  делам  не-
совершеннолетних,  Оль-
га  Александровна  говорит, 
что это трудная профессия – 
и не только потому, что через 
ее руки проходит много су-
деб юных непростых ребят, 
но и изза того, что времени 
на собственную семью и сына 
остается совсем мало. Трудно 
еще и потому, что приходится 
сталкиваться с самым страш-

ным: детскими смертями.
–  В голове это не уклады-

вается. После такого хочет-
ся побыстрее приехать домой 
и просто обнять своего ребен-
ка, – говорит она и еще раз 
призывает не оставаться рав-
нодушными,  когда  види-
те,  что  ребенок  находится 
в опасности – в семье, на ули-
це или еще гдето.
Просто  позвоните  по  те-

лефону  112,  быть может,  вы 
спасете  чьюто  маленькую 
жизнь.

 ■ Эльвира ГАЗИЗОВА

« Просто станьте 
другом своему 
ребёнку»
 Будни инспектора  
 по делам  
 несовершеннолетних 

Инспекторы – частые гости 
на подростковых мероприятиях
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 ▶Коршуновы, Колосюк, 
Крыловы – Рассказо-
вы – Филатовы, Литви-
новы – Тихоновы – Ан-
типовы – эти фамилии 
на Метровагонмаше из-
вестны всем. За 127 лет 
истории завода здесь 
сложилась не одна рабочая 
династия, и их число про-
должает расти. Способст-
вуют этому крепкий кол-
лектив, хорошие традиции, 
стабильность и перспек-
тивность предприятия, про-
дукция которого востре-
бована не только в России, 
но и в других странах.

–  Наша династия начина-
ется с моих родителей – Васи-
лия Павловича и Лидии Пет-
ровны Леоновых, – рассказала 
об истории своей семьи Еле-
на Савичева, начальник пла-
новоэкономического отдела 
предприятия АО «Метрова-
гонмаш». – Отец после армии 
в 1973 году приехал в Мыти-
щи, придя на завод за компа-
нию с другом, устроился сле-
саремсборщиком. За 44 года, 
отданные заводу, он занимал 
должности начальника техбю-
ро, начальника участка авто
сборочного цеха. Ему присвое
ны звания рационализатора 
и  старшего мастера первого 
и второго класса. Мама при-
шла в 1978м заведующей бух-
галтерией прессовозаготови-
тельного цеха.
Впоследствии Лидия Пет-

ровна  занимала  должность 
заместителя  главного  бух-
галтера предприятия, награ-
ждена  медалью  «В  память 
850летия Москвы» за долго-
летний и доб росовестный труд 
и за высокие показатели в тру-
де. В общей сложности она от-
дала заводу 39 лет. Вместе с су-
пругом ушла на заслуженный 
отдых в 2018 году.
Решение  пойти  работать 

на то же предприятие, где всю 
жизнь проработали родите-
ли, было для Елены в какой
то мере закономерно.
–  Мама  с  папой  в  бук-

вальном  смысле жили  заво-
дом, – вспоминает она. – В те 
времена люди,  возвращаясь 
с работы, не оставляли за две-
рью  все,  что  связано  с  ней, 
как учат сегодня психологи. 
Вот и у нас дома вечерами об-
суждали прожитый день, но-
вости предприятия. Я все вре-
мя мечтала оказаться в той же 
среде, что и мама с папой. Ведь 
с детства вместе с ними жила 
заводом. Мне хотелось уви-
деть производственный про-
цесс. Поступив на вечернее от-
деление института, в 1985 году 
упросила  родителей, чтобы 
они организовали мне поход 
на завод, да так там и осталась. 
Тружусь здесь уже 39 лет.
В 2016м в вагоносборочный 

цех слесарем пришел ее брат 
Павел. Это стало для семьи не-
ожиданностью, потому что он 
всегда  говорил,  что  никог-
да не пойдет на завод. Долгое 

время  работал  абсолютно 
в других сферах, но решил по-
пробовать. Сегодня Павел за-
нимается сборкой вагонов се-
рии «Москва».
–  Он говорит, что работает 

как при коммунизме: спецо-
дежду, средства индивидуаль-
ной защиты выдают, рабочие 
инструменты качественные, 
условия  работы  отличные, 
плюс полный соцпакет, – улы-
бается Елена Савичева.
Судьба  сложилась  так, 

что и ее супруг, Виталий, по-
сле знакомства с ней стал ра-
ботать на ММЗ.
–  Познакомились  в  го-

стях у  подругизаводчанки, 
он в этот же день сделал мне 
предложение,  –  вспоминает 
Елена. – А через неделю меня 
сватать приехали, и вот уже 
34 года вместе. Этот брак объе-
динил на предприятии две вет-
ки нашей династии. В этом же 
году муж пришел на наш завод 
в качестве слесарясборщика 
в цех к моему отцу. Впослед-
ствии реализовал свою мечту 
быть водителем, работает в ав-
тотранспортном цехе, его стаж 
на заводе – 34 года.

Ветви одного древа
Основателем второй ветки 

является Егор Андреевич Бов-
тунов, пришедший на завод 
в 1952 году. За 46 лет он про-
шел путь от токаря до инже-
нераконструктора ОКБ.
Его супруга, Анна Алексан-

дровна,  в  1954  году  приня-
та подсобным рабочим в же-
лезнодорожный цех, а спустя 
41 год ушла на заслуженный 
отдых с должности распреде-
лителя работ.
Дочь Егора и Анны Бовту-

новых  –  Тамара  Савичева  – 
принята на Метровагонмаш 
в 1982 году старшим кладов-
щиком в железнодорожный 
цех, затем трудилась старшим 
инженером по нормированию 
труда. С 1996 года она специ-
алист по кадрам отдела по ра-
боте  с  персоналом.  Ее  стаж 
на заводе – 42 года.
С 1984 года в автотранспорт-

ном цехе водителем работает 
их сын Валерий.
Дочь  Валерия  и  Тама-

ры, Светлана, пришла на за-
вод в 2015 году, она инженер 
по подготовке производства 
в группе сборки цехов.

«Заводские» дети –  
это судьба
–  Сегодня  вместе  с  нами 

трудятся  и  наши  дочери,  – 
продолжает Елена Савичева. – 
Они выросли на заводе – жи-
вут в заводском доме, ходили 
в заводской детский сад, езди-
ли в пионерские лагеря и вече-
рами были участниками обсу-
ждения общих заводских тем.

Дочь  Анастасия  на  заво-
де с 2016 года, сейчас руко-
водит  группой  планирова-
ния и учета сбыта. В 2018 году 
на завод пришла вторая дочь, 
Нина. Она ведущий специа-
лист группы сертификации 
продукции. С 2011 года в от-
деле охраны труда и промыш-

ленной безопасности руко-
водителем группы трудился 
зять Вячеслав Савичев, муж 
Анастасии.
Так что молодому поколе-

нию династии  есть на  кого 
равняться.  Хочется  верить, 
что  и  для  правнуков  осно-
вателей  династии  завод-
ская проходная станет имен-
но той дверью в правильную 
трудовую жизнь, которая вы-
водит в люди. Как правило, 
представители трудовых ди-
настий –  это надежные ра-
ботники  и  ответственные 
специалисты, ведь они пред-
ставляют  не  только  себя, 
но  и  своих  родных,  трудо-
вую честь, которую получили 
по наследству.
–  Я горжусь тем, что явля-

юсь представителем богатой 
трудовой династии, – говорит 
Елена Савичева. – В свое вре-
мя мне предлагали поменять 
работу – не захотела. Поче-
му? Есть такие места, к кото-
рым ты прикипаешь, букваль-
но пускаешь корни. Я вижу, 
как  меняется  завод,  болею 
за производство. Вспоминаю, 
сколько гордости было, когда 
поезд метро «Москва 2020» 
получил  международную 
премию  за  лучший дизайн. 
А  когда  вижу плоды  своего 
труда, спускаясь в метро, ког-
да знаю, в скольких странах 
ездят наши вагоны и как вы-
соко их оценивают, распира-
ет от гордости за свой завод.

 ■ Анна КРЮЧКОВА,  
Эльвира ГАЗИЗОВА, 

Марина БУРЛАКА

8
членов заводской 

династии Леоновых – 
Бовтуновых – 
Савичевых  

старшего поколения
имеют звание «Заслуженный 

ветеран труда»,

5
награждены медалями 

и грамотами,
 часто имена членов династии 

появляются на заводской  
Доске почета

Когда трудовые и семейные узы едины
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 Общий стаж – 357 лет! Трудовая династия Леоновых –  
 Бовтуновых – Савичевых на Метровагонмаше продолжает  
 лучшие традиции завода 
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 ▶27 июня 1941 года, спустя 
всего несколько дней после 
начала Великой Отечест-
венной войны, приказом 
нар кома внутренних дел 
было положено начало 
созданию специального 
подразделения – Отдельной 
мотострелковой брига-
ды особого назначения 
(ОМСБОН НКВД СССР). 
Одной из основных задач, 
которая ставилась перед 
подразделением, была ор-
ганизация разведыватель-
но-диверсионной работы 
в глубоком фашистском 
тылу. По замыслу советско-
го командования, в услови-
ях, когда Советский Союз 
был вынужден в одиночку 
вести войну с коалицией 
государств фашистского 
блока, подготовленные 
на базе ОМСБОН партизан-
ские отряды НКВД СССР 
должны были создать 
в тылу врага настоя щий 
«второй фронт».

Время не только неумолимо, 
но подчас и коварно. Коварно, 
если забываются уроки исто-
рии, особенно такие, как Ве-
ликая Отечественная война. 
Последнее время все мы ви-
дим, как некоторые политики 
пытаются «переписать исто-
рию» Второй мировой и Вели-
кой Отечественной. Не только 
переписать, но и вычеркнуть 
из истории тот вклад в победу 
над фашизмом, который внес
ли народы Советского Союза, 
Красная армия, войска НКВД, 
а также действовавшие на ок-
купированных врагом терри-
ториях многочисленные пар-
тизанские соединения.
Такая подмена понятий, а за-

частую и откровенная фаль-
сификация истории приводят 
к тому, что в разных концах 
планеты, в том числе и в неко-
торых государствах бывшего 
Советского Союза, поднима-
ют голову неофашисты. Более 
того,  коллаборционистские 
структуры  (к  примеру,  бан-
деровские  ОУНУПА,  кара-
тельные дивизии «Галичина», 
«Нахтигаль» и др.), с которыми 
сражались наши отцы, деды 
и прадеды, получают в новей-
шем изложении истории вой-
ны статус «борцов за идею». 
Новые идеологи неонацизма 
воспитывают на их примере 
молодежь, которая затем ста-
новится  влиятельной  силой 
не только в дискуссиях по пе-
ресмотру итогов Второй ми-
ровой войны, но и в глобаль-
ной борьбе за новый мировой 
порядок. Именно поэтому все 
мы, кому дороги идеалы Вели-
кой Победы, должны не толь-
ко помнить сами, но сделать 
все от нас зависящее, чтобы эта 
память обретала зримые фор-
мы и образы.

Культурный код  
родных Мытищ
Каждый  город,  населен-

ный пункт имеют свои «точки 

отсчета». Это то, что связывает 
это поселение с общей истори-
ей страны. Исторические со-
бытия – неважно, глобального 
или же  регионального мас-
штаба, – придают новый им-
пульс, в том числе и в разви-
тии конкретного населенного 
пункта. Именно поэтому такие 
события всегда было принято 
запечатлевать в памятниках 
или монументах.
Весьма богатая на события 

летопись  городского  окру-
га Мытищи нашла свое отра-
жение  в памятниках,  в  раз-
ное  время  поставленных 
во многих микрорайонах на-
шего города. Любой человек, 
имею щий даже самые общие 
представления  о  местной 
истории, пройдя по улицам 
Мытищ, без труда прочита-
ет  по  памятникам и  памят-
ным знакам четырехвековую 
летопись  этого населенного 
пункта. Древнерусская ладья 
и монумент в честь 200летия 
Екатерининского водопрово-
да, памятники знаменитому 
полководцу Александру Су-
ворову и последнему россий-
скому императору Николаю 
II, стилизованный вагон ме-
тро на постаменте у проход-
ной ОАО «Метровагонмаш» 
и памятниксамолет на быв-
шем летном поле Мыти-
щинского  аэроклуба. 
Все  это –  городские 
культурноисто-
рические  доми-
нанты, от которых 
идут ростки исто-
рической  памяти 
и уважения к наше-
му прошлому.
Но  есть  и  осо-

бая историческая веха 
в истории Мытищ. Впрочем, 
это историческое событие яв-
ляется главным для всей Рос-
сии. По сути, это – точка от-
счета всей новейшей истории 
нашей страны. Великая Оте-
чественная война 19411945 го-
дов, 80летний юбилей побе-
ды которой будет отмечаться 
в мае следующего года, запе-
чатлена  сразу  в  нескольких 
обе лисках в скверах и на ули-
цах Мытищ. Это  застывшая 
на  постаменте  самоходка 
как память о создававшейся 
в годы войны на ММЗ военной 
технике, также вознесшиеся 

ввысь  штыки  пе-
хотной  «трехли-
нейки»  в  Старых 
и Новых Мытищах 
как символ ратно-
го и трудового по-
двига  мытищин-

цев  в  годы  Великой 
Отечественной.
Мало кто знает, что сра-

зу же после  войны в Мыти-
щах был поставлен еще один 
памятник. Правда, сооружен 
он был из недолговечных ма-
териалов  (известняка) и по-
тому не сохранился до наших 
дней. Сохранилось лишь фото 
стоявшего на привокзальной 
площади в Старых Мытищах 
памятника. На нем можно раз-
личить две фигуры советских 
партизан в характерных по-
зах. Неизвестны ни автор па-
мятника, ни даже точная дата 
его установки.

Можно задать закономер-
ный вопрос: почему именно 
в Мытищах  был  поставлен 
такой памятник? Мытищи, 
как известно, не были заня-
ты фашистскими войсками, 
потому здесь не могло быть 
партизанского движения. Во-
прос этот может так и остать-
ся без ответа,  если не знать 
историю нашего города, точ-
нее, историю Мытищ в пери-

од Великой Отечествен-
ной  войны.  Отметим, 
что  долгие  годы  эта 
страница военной исто-
рии Мытищ оставалась 
под грифом «совершенно 
секретно». И для этого были 
веские причины. Дело в том, 
что осенью 1941 года на тер-
ритории  стрельбища  «Ди-
намо»  было расквартирова-
но подраз деление наркомата 
внутренних дел – Отдельный 
мотострелковый батальон осо-
бого назначения. Что значит 
«особое назначение»? По сути, 
в этих двух словах зашифрован 
ответ на вопрос, почему после 

победы в войне имен-
но в Мытищах уста-
новлен памятник со-
ветским партизанам.

Особая миссия
Самые  первые  организа-
ционные  мероприятия 
по формированию Осо-
бой  бригады  были 
проведены  летом 
1941  года  в  Москве 
на футбольном стади-
оне «Динамо». Одна-
ко уже в сентябре 41

го, по мере того как были 
сформированы все основ-

ные  подразделения  брига-
ды, встал вопрос о ее переди-
слокации из центра Москвы 
на один из подмосковных по-
лигонов. Требовалось обуче-
ние бойцов методам зафрон-
товой работы –  в  том числе 
и разведывательнодиверси-
онным действиям на оккупи-
рованной врагом территории. 
Руководству НКВД было пред-
ложено несколько вариантов, 
но окончательный выбор пал 
на  подмосковные Мытищи. 
Вернее, на сравнительно не-
большую территорию ведом-
ственного стрельбища «Дина-
мо», хозяином которой было 
Главное управление  госбез-
опасности наркомата внутрен-
них дел.
Выбор  был  предопреде-

лен  несколькими  фактора-
ми.  Вопервых,  территория 
стрельбища  «Динамо»  уже 
несколько  лет  использова-
лась органами госбезопасно-
сти как база по тактической 
подготовке  личного  соста-
ва.  Вовторых,  к  стрельби-
щу вели удобные, в том числе 
и  железнодорожные,  подъ-
ездные пути. Втретьих, неда-
леко от стрельбища в те годы 
находилось  несколько  аэро-
дромов.  Ближайшим  к  базе 
ОМСБОН был аэродром Мы-
тищинского  аэро клуба  близ 
железнодорожной платформы 
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ПОБЕДА 
ЗА НАМИ!
 Мытищинская земля – место  
 рождения российского спецназа 
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Тайнинская. Его пред-
полагалось  использо-
вать не только в целях 
обучения бойцов брига-
ды десантированию.
База подготовки бой-

цов ОМСБОН в Мыти-
щах  функционирова-
ла до  весны  1944  года. 
Здесь  дислоцирова-
лись один из двух пол-
ков бригады и интерна-
циональный  батальон, 
сформированный из ком-
мунистовиностранцев, 
прошедших войну в Ис-
пании. В  составе полка 
были люди разных спе-
циальностей и образова-
ния, но костяк его состав-
ляли спортсмены, многие 
из которых являлись по-
бедителями  и  призера-
ми всесоюзных и между-
народных соревнований. 
Фамилии их мало что го-
ворят   современно -
му  россиянину.  Однако 
в 30е годы прошлого века 
этих людей знала вся стра-
на.  Достаточно  назвать 
имена чемпионовлегко-
атлетов  братьев  Георгия 
и Серафима Знаменских, 
семикратного  чемпиона 
страны по гребле Алексан-
дра Долгушина, чемпиона 
мира по тяжелой атлетике 
Николая Шатова, прослав-
ленной лыжницы Любови 
Кулаковой. Все они в пер-
вые дни войны добровольно 
явились в военкоматы, что-
бы драться с врагом на пере-
довой, но были направлены 
в спецполк ОМСБОН НКВД 
СССР, расквартированный 
в Мытищах.
Кроме  спортсменов, 

здесь проходили подготов-
ку выпускники различных 
факультетов МГУ, профес-
сиональные  переводчики, 
медики  и  даже  студенты 
Московского архитектурно-
го института. Зачем для за-
фронтовой  работы  нужны 
были  архитекторы? Ответ 
на этот вопрос отчасти может 
дать известный художествен-
ный фильм «Майор Вихрь», 
снятый по следам реальных 
событий  времен  Великой 
Отечественной. Профессио
нальные  знания  помога-
ли  разведчикам  не  толь-
ко взрывать мосты и пускать 
под откос эшелоны с враже-
ской техникой, но и спасать 
от уничтожения фашистами 
архитектурные шедевры ми-
рового значения.
Кон ечн о   же ,   бы ли 

в  ОМСБОН  и  специали-
сты преимущественно воен-
ных  специальностей:  связи-
сты, подрывники, снайперы. 
Стрельбище «Динамо», Мыти-
щинский аэро дром, окрестные 
леса и река Клязьма  служи-
ли для всех бойцов подразде-
ления огромным полигоном, 
на котором оттачивалась бое
вая выучка и велась мораль-
нопсихологическая подготов-
ка, необходимые для работы 

в  тылу  врага.  Учеб-
ный процесс был бо-
лее чем насыщенным. 
Помимо  постоян-
ной лингвистической 
практики, спецназов-
цы учились рукопаш-

ному  бою,  ориентировке 
по картам, минновзрывно-
му делу. Опытные инструк-
торы преподавали бойцам 
маскировку на местности, 
тактику  боя  в  одиночку 
и малыми группами, дей-
ствия в засадах и особен-
ности борьбы  с  танками. 
Огромное внимание уде-
лялось отработке приемов 
проникновения на объект.
Здесь же, на мытищин-

ском  «Динамо»,  а  так-
же  на  спецдачах  НКВД 
в  Перловке  и  Тайнинке 
проходили  подготовку 
и профессиональные раз-
ведчики, прикомандиро-
ванные  с  начала  войны 
к созданному в структу-
ре госбезопасности Чет-
вертому  (разведыва-
тельнодиверсионному) 
управлению, во главе ко-
торого  был  поставлен 
Павел Судоплатов. За ли-
нией фронта разведчи-
ки не только добывали 
важную  информацию, 
но и совершали так на-
зываемые акты возмез
дия против предателей 
Родины  и  высших чи-
новников фашистских 
администраций на ок-
купированных  тер-
риториях  Украины, 
Белоруссии и Прибал-
тики. Опорными база-
ми  для  них  служили 
партизанские отряды, 

сформированные из бойцов 
ОМСБОН.  «Второй  фронт 
от госбезопасности» не толь-
ко оттягивал на себя значи-
тельные формирования вер-
махта, но и постоянно держал 
в напряжении главарей фа-
шистских структур. К приме-
ру,  Герой Советского Союза 
разведчик Николай Кузнецов, 
действовавший в составе от-
ряда НКВД СССР «Победите-
ли», совершил не менее пяти 
успешных  «ликвидаций» 
функционеров  нацистской 
партии и  генералитета вер-
махта в  западноукраинских 
городах Ровно и Львове.

Память в камне
После  окончания  войны, 

в  память  о  легендарном  со
единении, в Москве, Брянске 
и Мытищах были установле-
ны мемориальные доски и па-
мятные знаки. Причем в Мы-
тищах мемориальную доску 
установили на стене район-
ного Дворца молодежи, по-
строенного в конце 70х годов 
прошлого века и, естественно, 
не имеющего отношения к Ве-
ликой Отечественной.  Кро-
ме того, место, где находит-
ся Дворец молодежи, также 
не соотносится с местом дис-
локации подразделений спец-
наза в 19411944 годах.
Почему  для  мемориаль-

ной  доски  было  выбрано 
именно  это  место  –  понят-
но. До недавних пор терри-
тория стрельбища «Динамо» 

(где,  собственно,  и  был рас-
квартирован один из полков 
ОМСБОН) являлась действую
щим  спортивным  объектом 
всесоюзного (а затем и феде-
рального) значения. Именно 
здесь проводились  соревно-
вания по  стрелковым видам 
спорта, в том числе и между-
народного уровня. В настоя-
щее время этот спорткомплекс 
не существует, а территория 
бывшего стрельбища «Дина-
мо» много лет назад переда-
на под застройку. В этой связи 
представляется, что к 80ле-
тию  Победы  было  бы  ло-
гично  установить  в  одном 
из скверов нового микрорай-
она (или в непосредственной 
близости от него) памятную 
стелу (или полноценный па-
мятник). Эта стела зримо сим-
волизировала бы подвиг бой-
цов  ОМСБОН НКВД  СССР, 
которые готовились к боям, 
в том числе и на Мытищин-
ской земле. Сквер (или ули-
ца), где мог бы быть установ-
лен памятник, можно назвать 
в честь подраз деления, кото-
рое было  здесь раскварти-

ровано, или именем его 
командира – Сергея Ива-
нова.  Такой  памятник 
стал  бы  художествен-
ной доминантой нового 
микрорайона,  а  также 
одним из центров еже-
годных  мероприятий, 
связанных с датой со-
здания ОМСБОН НКВД 
СССР и днями праздно-

вания Победы в Великой Оте-
чественной войне.
Не будем забывать, что на 

территории городского окру-
га Мытищи находится обще-
российское воинское мемори-
альное кладбище, и памятный 
знак в честь героевпобедите-
лей фашизма в новом город-
ском микрорайоне мог бы при-
дать дополнительный статус 
Мытищам как городу, исто-
рически связанному с Вели-
кой Победой. Таким образом, 
была бы восстановлена исто-
рическая справедливость, ведь 
«недолговечность строитель-
ных материалов», по причине 
которой в свое время был утра-
чен памятник советским пар-
тизанам в Мытищах, не может 
стать причиной забвения слав-
ной страницы истории Вели-
кой Отечественной войны.
Боевым  девизом  Отдель-

ной  мотострелковой  брига-
ды особого назначения НКВД 
СССР  стали  слова  «Победа 
за нами!», которые были вы-
шиты золотой нитью на знаме-
ни бригады. Эти же слова могут 
быть выбиты и на обе лиске, уве-
ковечивающем память об этом 
прославленном  соединении, 
с которого и началась история 
российского спецназа.

■ Сергей ВЕТЛИН,
председатель Мытищинского 

отделения Союза краеведов России, 
лауреат премии ФСБ России  

в области литературы и искусства,  
Московской областной литературной 

премии им. М. М. Пришвина,  
автор книги «Мытищи – родина 

российского спецназа»

КРАЕВЕДЕНИЕ ●  ● 17

Стрельбище 
«Динамо». 
Июль 1941 год

Командир ОМСБОН 
М. Ф. Орлов

Командир 
полка ОМСБОН 
С. В. Иванов

Начальник 4-го 
управления ГУГБ 
П. А. Судоплатов

Разведчик 
Н. И. Кузнецов
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ФОТО: ЛИЧНЫЙ АРХИВ С.А. ВЕТЛИНА

Командный состав ОМСБОН. 1941 год
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 ▶Театральный май 
подарил под занавес вес-
ны еще одну прекрасную 
постановку театра кукол 
«Огниво».

Я  попала  на  премьерный 
спектакль «Муза» в постанов-
ке Марии Кузнецовой. Надо 
сказать, что все спектакли те-
атра кукол отличаются особой 
душевностью, какойто чувст-
венностью и проникновенной 
глубиной. Спектакль «Муза», 
пожалуй,  возглавит  список 
таковых.
Этот спектакль нужно смо-

треть, слушать, слышать, чув-
ствовать, осязать, сопереживая 
актерам на сцене. И даже при-
нимать в нем непосредствен-
ное участие. Ведь изначально 
задумка режиссера – создать 
атмосферу лирикомузыкаль-
ного салона. И уже погрузив 
зрителя в этот флер лирики 
и салонной неги, поведать нам 
об очень драматичной судь-
бе русской советской поэтес-
сы Марии Петровых – одной 
из представительниц поэтов 
Серебряного века.
Сотканный  из  множества 

средств  выразительности  – 
поэ зии, музыки, пластики, све-
товых решений и проекций, 
графики и живописи, элемен-
тов театра теней, масок, мемов, 
пантомимы, собственно кукол, 
вокала,  –  спектакль  завора-
живает и окутывает как будто 
ажурным покрывалом с пер-
вых его минут.
В  спектакле  Марии  Куз-

нецовой  много  символиз-
ма.  Режиссерпостановщик 
выстраи вает целые ассоциа
тивные ряды,  заставляя ду-
мать и  сопереживать,  вспо-
минать, сопоставлять, а порой 
и плакать. Мария использова-
ла тонкий и  эффектный ре-
жиссерский  ход.  Она  ввела 
в спектакль фигуру художни-
ка, которого очень органично 

воплотил  на  сцене  актер 
Сергей Котарев.
Главная героиня спектакля – 

Муза, которую исполнила На-
талья Железкина. Все крутит-
ся вокруг нее, построено на ее 
фигуре. Очень много лично-
го внесла Наталья Алексеевна 
в эту роль. Мы видим отсылки 
к биографии самой актрисы, 
пересечения в судьбах и точки 

соприкосновения двух творче-
ских женщин.
Порадовал и тандем Ната-

льи Алексеевны с Сергеем Ко-
таревым. Так  бережно,  ува-
жительно играют оба актера, 
передавая друг другу право со-
лировать на сцене.
Художники  –  Игорь  Ма-

сличенко и Екатерина Кры-
мева – виртуозно и профес-
сионально создали атмосферу 
и  внешний  вид  литератур-
ной гостиной. Точно попали 
в образы героев.

Хотелось бы еще отдельно 
отметить музыкальное оформ
ление Андрея Миронова. Му-
зыкальная  партитура  спек-
такля насыщенная и объемная. 
Единая  музыкальная  ткань 
спектакля в комплексе со все-
ми выразительными средст-
вами работает на общий ре-
жиссерский замысел. Романсы 
в сопровождении клавишных 
и гитары в исполнении Егора 
Краснова и Екатерины Крым-
цевой – артистки театра – окон-
чательно  закрепили формат 
литературной гостиной и на-
страивали на лирический лад.
Свою лепту  внесли и  ху-

дожник по графике Дмитрий 

Игнатьев, и художник по све-
ту Игорь Масличенко. Свет 
и графические находки вооб-
ще играют в спектакле суще-
ственную роль и несут боль-
шую смысловую нагрузку.
Актеры второго плана, обла-

ченные в черные лаконичные 
одежды, очень уместно и выра-
зительно ассистируют главным 
героям – Музе и Художнику.
При первом приближении 

может показаться, что поста-
новка перегружена символиз-
мом и обилием разножанро-
вых приемов. Но это только 
первое  впечатление. На  са-
мом деле истинному театралу 
доставляет огромное удоволь-
ствие разгадывать режиссер-
ские  шарады  и  глубинные 
смыслы,  задуманные  созда-
телями  спектакля. И  следо-
вать за все нарастающим ог-
нем  вдохновения,  приходя 
к его кульминации в едином 
зрительском  порыве,  когда 
артисты в финале передают 
эстафету сотворчества в зри-
тельский зал.
После поклона на сцену вы-

ходят зрители и читают свои 
стихи. И это дорогого стоит, 
так как у нас в Мытищах очень 
много талантливых пишущих 
людей.
По  моему  стойкому  убе-

ждению,  эта  успешная  по-
становка,  без  сомнений,  – 
фестивальный  проект.  Его 
нужно  показывать  повсе-
местно, чтобы доносить важ-

ные и нужные смыслы. Чтобы 
прославлять наше славное по-
этическое наследие.

 ■ Майра ПЕРОВА,  
 театральный критик
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Соавтор и идеолог спектакля – 
заслуженная артистка России Наталья 

Алексеевна Железкина. Премьера 
постановки весной 2024 года была 

приурочена к 70-летнему юбилею актрисы.

Реквием Марии Петровых
 О премьерном спектакле Мытищинского  
 театра кукол «Огниво» имени С. Железкина 

■ КСТАТИ
Мария Петровых 
мало известный 
широкой публике поэт; 
единственной книгой 
стихов, которую она 
опубликовала при жизни, 
было «Дальнее дерево». 
Одно из самых известных 
ее стихотворений – 
«Назначь мне свиданье 
на этом свете» – по праву 
считается одним 
из шедевров лирической 
поэзии ХХ века по мнению 
Анны Ахматовой.
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 ▶Значимым шагом в уве-
ковечении героических 
подвигов наших защит-
ников в зоне проведения 
специальной военной 
операции назвала откры-
тие музея в Российском 
университете кооперации 
его ректор Алсу Набиева.

Автор проекта и основатель 
музея – студент 3го курса Рос-
сийского университета коопе-
рации Валерий Калинин уже 
более 25 раз был в зоне СВО 
с гуманитарной и просвети-
тельской миссией, привозил 
оттуда уникальные предме-
ты, ставшие частью музейной 
коллекции.
Попасное,  Кременная,  Ли-

сичанск,  Приволье,  Северо-
донецк  –  это  далеко  не  все 
точки  его  опасных  маршру-
тов,  но  для  сына  действую-

щего  офицера  Российской 
армии, который сейчас нахо-
дится в самой гуще боевых со-
бытий,  эти поездки кажутся 
закономерными.
–  Моя  идея  о  созда-

нии  музея  нашла  поддер-
жку  у  руководства  уни-
верситета,  –  рассказывает 
Валерий.  – Предварительно 
мы пообщались об этом с рек-
тором. Практически все экспо-
наты собирали при поддержке 
различных подразделений, ко-
торым мы оказывали гумани-
тарную поддержку. Бойцы по-
могают нам в этом. Постепенно 
сформировалась база, на осно-
ве которой мы и открыли наш 
музей.
Сегодня в экспозиции музея 

порядка 200 экспонатов. Есть 
уникальные – осколки ракеты, 
сбитой ПВО, патроны из обой-
мы бойца, которые по  счаст-
ливой случайности спасли его 
от смерти. Также здесь можно 
увидеть реальные FVPдроны 
(камикадзе) и узнать о бытовой 
стороне жизни бойцов в поле-
вых условиях. Депутат Государ-
ственной Думы РФ Владимир 
Новиков пополнил экспозицию 
боевыми трофеями: автомат, 
шлемы, осколки от боеприпасов 
и патронный ящик. Мытищин-
ские сторонники партии «Еди-
ная Россия» передали сбитый 
вражеский дрон, часть пуско-
вой установки «Игла», гильзы, 
вражеский бронежилет с шев-
ронами и другое.
В планах основателя музея – 

открытие подобных экспозиций 
во всех 11 филиалах Российско-
го университета кооперации. 
Один из них недавно уже при-
нял посетителей в Казани, 1 сен-
тября откроет свои двери музей 
в Чебоксарах. Идея Валерия Ка-
линина постепенно обретет фе-
деральный масштаб. И, по его 
мнению, это очень важно.
–  Дальше в планах – расши-

рение площади нашего музея, 
оснащение  его  интерактив-
ными  досками,  с  помощью 
которых  можно  через  очки 
виртуальной реальности «по-
смотреть» фото и видеома-
териалы  о  том,  как  сейчас 

Музей несокрушимого мужества
 Память, история, героизм 

Юрий УЛАНОВ,  

главный консультант главы 
г. о. Мытищи, председатель 
совета сторонников партии 
«Единая Россия»:
– Создание музея и то, 
как идет его наполнение, 
подтверждает, что эта 
инициатива очень важна, 
так как позволяет со-
хранить еще одну веху 
в истории России. Уверен, 
он будет развиваться. 
Огромная благо дарность 
руководству университе-
та за то, что поддержа-
ли инициативу, выделив 
помещение.

Алсу НАБИЕВА,  

ректор Российского 
университета кооперации:
– Музей, открытый в на-
шем университете, – зна-
чимый шаг в увековечении 
герои ческих подвигов 
наших защитников в зоне 
СВО. Уверена, он станет 
не только центром обра-
зования и просвещения, 
но и будет служить сим-
волом восхищения перед 
несокрушимым мужеством 
наших солдат.

выглядят города, оказавшиеся 
в зоне проведения СВО, после 
действий нацистского режима 
Украины, – делится планами 
Валерий. – Попытаемся реали-
зовать идею открытия единой 
музейной зоны в рамках Мос-
ковской области. Может быть, 
даже в Мытищах.

 ■ Эльвира ГАЗИЗОВА

■ КСТАТИ
Валерий Калинин – пред-

седатель комиссии по со-

циальной политике, эко-

логии и охране здоровья 
окружного Молодежно-

го парламента, его отец – 
бое вой офицер Российской 
армии, основатель добро-

вольческого интернацио-

нального подразделения 
«Днестр» имени Дмитрия 
Кантемира, выполняющего 
важные задачи в зоне СВО.

Валерий КАЛИНИН, 

основатель музея:
– Считаю, что патрио-

тическое воспитание 
молодежи – это один 

из ключевых факторов. 
От этого в дальнейшем 

будет зависеть будущее 
нашей страны. Моло-

дые люди должны знать 
историю, причины и пред-

посылки проведения 
специальной военной 

операции. И в будущем 
так же отстаивать ин-
тересы нашей страны, 

только уже не на поле боя, 
а на дипломатическом 

уровне.

Валерий Калинин 
рассказывает об экспозиции
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 ▶Более ста незрячих 
и слабовидящих спорт-
сменов приехали в Мыти-
щи на фестиваль спорта. 
18 команд из России и Ка-
захстана в течение двух 
дней разыгрывали глав-
ные призы соревнований 
по голболу и адаптивному 
мини-футболу.

Фестиваль  ежегодный, 
но в этом году его география 
стала шире. В Мытищи при
ехали коллективы из Москвы, 
Астаны,  Луганска,  Донец-
ка, Джанкоя, Симферополя, 
Краснодара, Новороссийска, 
Нижнего  Новгорода,  Дзер-
жинского, Королёва.
Как  всегда,  сильнейшую 

сборную  собрал  мытищин-
ский  «Авангард».  В  составе 
нашей команды на футболь-
ное поле вышли сразу четыре 
чемпиона Европы. Мытищин-
цы  считались  фаворитами 
турнира, но в итоге уступи-
ли первое место своим дру-
зьямсоперникам из «Орби-
ты» (Дзержинский).
–  В нашем виде спорта кон-

куренция постоянно растет, – 
отметил  игрок  «Авангарда» 
Никита Егоров. – Это  замет-
но и по результатам. Ожидали 
от сезона большего, но не все 
в этот раз получилось. Будем 
работать дальше, брать реванш.
–  Не хватает сейчас сорев-

нований  международного 
уровня, – подчеркнул одно-
клубник Никиты и его брат
близнец Денис Егоров. – В Рос-
сии очень крепкие команды, 
но на чемпионатах мира и Ев-
ропы другая атмосфера, дру-
гой настрой. Но и на внутрен-
нем уровне сейчас мотивация 
достаточно высокая.
–  Главное, что мы остаем-

ся единой командой, несмо-
тря  на  любые  трудности,  – 
уверен самый опытный игрок 
«Авангарда» Евгений Шела-
ев. – Жаль, что в этом сезоне 
нам не удалось достичь всех 
поставленных целей, мы при-
выкли  быть  первыми.  Зна-
чит, будем усерднее работать 
на тренировках и возвращать 
себе лидирующие позиции.

Опыт растёт
На  фестивале  в  Мыти-

щах  команды  были  разби-
ты  на  две  группы.  В  силь-
нейшем  дивизионе  бронзу 
завоевал  новороссийский 

«Черноморец», на четвертом 
месте – «Краснодар», на пя-
том – нижегородская «Вол-
га». А замкнул шестерку силь-
нейших  симферопольский 
«Крымпласт».
–  Мы второй раз приезжа-

ем на мытищинский фести-
валь, – поделился впечатле-
ниями капитан «Крымпласта» 
Эрнест Реджепов. – По срав-
нению с прошлым годом ста-
ли гораздо сильнее, именитым 
соперникам с нами приходит-
ся считаться. Такие события 

очень важны для нас. С удо-
вольствием еще посетим ваш 
гостеприимный город, а  за-
одно наберемся опыта в играх 
с сильнейшими коллективами 
страны.
В рамках фестиваля прош-

ли  также  соревнования 
по  голболу. В  турнире при-
няли участие шесть команд 
из Москвы, Московской и Ни-
жегородской  областей,  Ка-
захстана. В шаге от медалей 
остался  чемпион  Казахста-
на «Тараз» из Жамбыльской 

области. А все призовые места 
заняли спортсмены из Под-
московья. Победителем стала 
команда «Королев», на втором 
месте юношеская сборная ре-
гиона, бронза – у мытищин-
ского «Авангарда».

Новые рекорды 
и достижения
На  стадионе  «Торпедо» 

в фестивале «Спорт для всех» 
приняли участие  воспитан-
ники  мытищинской  спор-
тивной  школы  «Авангард» 

и ребята, имеющие ограниче-
ния по здоровью.
Более  500  спортсменов из 

Москвы  и  Московской  об-
ласти вышли на старт, орга-
низованный Центром  адап-
тивной  физической  культу-
ры и спорта для людей с ОВЗ 
«Спорт ЛИНия» при поддер-
жке  администрации  город-
ского округа Мытищи.
В легкоатлетических забе-

гах ребята с ограниченными 
возможностями по здоровью 
смогли выступить на  одной 
дистанции с воспитанниками 
спортивной школы.
Специалисты мытищинской 

спортивной  школы  «Аван-
гард» давно практикуют ме-
тодику работы с особенными 
детьми. И каждые новые стар-
ты приносят новые высокие 
результаты.
Такие встречи оставляют свой 

след  в  сердцах  болельщиков 
и зрителей. Никого не оставил 
равнодушным турнир по фут-
болу среди детей с ментальны-
ми особенностями. Команды 
из Мытищ, Москвы, Зеленогра-
да и Ивантеевки вышли на поле 
стадиона «Торпедо». Каждая 
неудача  воспринималась  бо-
лезненно, но и любой новый 
спортивный шаг  становится 
большим движением вперед.
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// ФЕСТИВАЛЬ

Спорт 
безграничных 
возможностей

 Мытищинские паралимпийцы  
 проявили себя на крупных  

 соревнованиях регионального   
 и общероссийского масштаба 
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ЗОЛОТО БРИКС
▶ Мытищинская сам-
бистка, воспитан-
ница спортшколы 
«ЦДЮС» Эльми-
ра Кахраманова 
завоевала  зо-
лотую  медаль 
на играх БРИКС 
в Казани.

На пути к фи-
налу Эльмира уве-
ренно преодолела 
сопротивление сопер-
ниц из Молдовы и Узбекистана, а в решаю-
щем противостоянии встретилась с опыт-
ной самбисткой из Беларуси Татьяной Мацко. 
В непростой схватке Кахраманова сумела 
одержать победу и выиграла золотую ме-
даль в весовой категории до 59 кг. Самбист-
ка из Мытищ является чемпионкой Евро-
пы и двукратной чемпионкой мира по самбо, 
а также двукратной чемпионкой мира по уни-
версальному бою. Всего в турнире по сам-
бо приняли участие 150 сильнейших атлетов 
из 18 стран.

ЗАСЛУЖЕННЫЕ ТРЕНЕРЫ 
И МАСТЕРА
▶ Успехи препо-
давательского 
состава мыти-
щинской спор-
тивной школы 
«ЦДЮС»  от-
мечены на са-
мом  высоком 
уровне.

Тренер по все-
стилевому карате 
Борис Скрипачев и тре-
нер по универсальному бою Мгер Папян полу-
чили звание «Заслуженный тренер России», 
а многократная чемпионка мира по всестиле-
вому карате Мария Колесникова стала заслу-
женным мастером спорта России.

Мария Колесникова совмещает участие 
в соревнованиях с тренерской деятельностью. 
В детстве она любила наблюдать за тем, как 
в школе карате занимались ее братья, а затем 
уговорила маму, чтобы и ей разрешили осво-
ить этот вид боевых искусств.

– Сразу почувствовала, что это мое, – рас-
сказала Мария Колесникова. – Всегда была на-
целена на результат, и моя 
мечта сбылась. Это 
серьезный резуль-
тат, к которому 
я упорно шла.

– В нашем 
деле упорст-
во и трудолю-
бие во многом 
важнее физи-
ческих данных. 
Важна нацелен-
ность на результат 
и, конечно, соблюде-
ние традиций, как и в любом виде восточного 
искусства единоборств, – сказал заслуженный 
тренер Борис Скрипачев.

Мытищи – флагман универсального боя 
в Московской области, да и в целом по России. 
Ежегодно не менее 25 человек входит в сбор-
ную страны во все возрастные группы.

ПОБЕДА В БИТВЕ ГОРОДОВ
▶ Больше 4000 юных футболистов из 70 
регионов России и стран ближнего зару-
бежья собрались на московской «Лукойл 

Арене» для участия в традиционном ме-
ждународном фестивале по футболу «Бит-
ва городов».

Мытищинскую спортивную школу «ЦДЮС» 
представляла команда юношей 2013 года ро-
ждения отделения мини-футбола. Особен-
ность фестиваля – организаторы самостоя-
тельно распределяют команды по группам. 
В итоге наши парни попали в «замес» к сопер-
никам на два года старше.

– Соревнования проходили по двум форма-
там, – пояснил главный тренер мытищинской 
команды Сергей Балабоня. – Если бы мы игра-
ли в варианте 7×7, то вряд ли бы справились 
с более старшими соперниками, ну а в нашем 
привычном раскладе 5×5 команда продемон-
стрировала свои лучшие качества, благода-
ря чему и удалось выиграть главный трофей 
фестиваля.

«РЕАЛЬНЫЕ КАБАНЫ» 
НА МЫТИЩИНСКИХ 
ПЛОЩАДКАХ
▶ Завершился очередной, шестнадцатый 
турнир по стритболу «Реальные кабаны». 
В основной мужской части турнира приняли 
участие 16 команд. Представители Мытищ, 
Москвы, Сергиева Посада, Пушкина, Щелко-
ва, Лосино-Петровского в течение четырех 
игровых туров выявляли финалистов.

– В этом году у нас были и нововведения, – 
рассказал организатор турнира Александр 
Сорокин. – Провели детский турнир, в ко-
тором приняли участие 25 команд в четы-
рех возрастных категориях среди мальчиков 
и девочек. Шесть команд сыграли в женском 
чемпионате.

В этом сезоне 1-е место заняла мытищин-
ская команда «Бизнесмены». Она уже выигры-
вала сезон 2021 года, но затем дважды завое-
вывала призовые медали не золотого отлива. 
Пришла пора вернуть титул. На втором месте 
еще один мытищинский коллектив – «ЛКС», 
бронза у баскетболистов из Сер гиева Посада.

ВПЕРЁД – К КОСМИЧЕСКИМ 
ВЕРШИНАМ

▶ На аэродроме Киржач Владимирской 
области  завершились  II Международные 
соревнования на кубок имени А. А. Леонова 
по ракетомодельному спорту.

На старт вышли сильнейшие команды 
из разных регионов России, Беларуси, Узбе-
кистана, Таджикистана. С борта МКС участ-
ников приветствовали космонавты Олег Ко-
ноненко, Николай Чуб и Александр Гребенкин.

Команда мытищинской «Галактики» заня-
ла 3-е место в общем зачете. Старшие ребя-
та стали первыми в своей категории. В лич-
ном зачете Даниэль Алеид завоевал золото, 
серебро и бронзу. Андрей Герливанов стал 
обладателем одной золотой и двух серебря-
ных наград. В активе Юнны Петровой сереб ро, 
бронзовые медали у Екатерины Герливановой 
и Федора Пучнина.

В соревнованиях взрослых успешно высту-
пила тренер наших спортсменов Ольга Ибра-
гимова – золото в классе S4, серебро в клас-
сах S9 и S10.

 ■ Разворот подготовил Александр ХЛЕСТКОВ

// ДОСТИЖЕНИЯ

НА ДВОРОВЫХ, ВСЕРОССИЙСКИХ 
И МЕЖДУНАРОДНЫХ СОСТЯЗАНИЯХ
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3 ИЮЛЯ
Центр культуры и досуга «Марфи-

но» (с. Марфино, ул. Ильинская 
стр. 28). Детская программа 
с элементами танца, музы-
ки и веселья «Шоко-танцы». 
16:00. (0+)

3 ИЮЛЯ
Мытищинский историко-художе-

ственный музей. Начало ра-
боты персональной выстав-
ки народного художника РФ 
В. В. Шилова. Выставка будет 
работать по 31 июля. (6+)

4 ИЮЛЯ
Мытищинская галерея искусств. 
Выставка  живописи  чле-
на Ассоциации художников 
г.о. Мытищи Николая Мохо-
вого. 16:00. (0+)

5 ИЮЛЯ
Центр культуры и досуга «Мар-

фино». Ламповый вечер – ат-
мосферное  мероприятие, 
организованное для семей-
ного отдыха и развлечения, – 
«День семьи». 19:00. (0+)

6 ИЮЛЯ
Центр культуры «Подмосковье» 

(мкр-н Пироговский, ул. Пио-
нерская, д. 2). Праздничная 
программа  «Семейное  на-
следие», посвященная Дню 
семьи,  любви  и  верности. 
14:00. (0+)

7 ИЮЛЯ
Дворец культуры «Яуза». Семей-
ный вокальный конкурс «Ла-
ла-ла» ко Дню семьи, любви 
и верности. 12:30. (6+)

18 ИЮЛЯ
Центральная библиотека име-

ни Дмитрия Кедрина. «По му-
зеям и выставочным залам». 
Встреча с сотрудниками му-
зея-заповедника  «Усадьба 
Мураново» им. Ф. И. Тютчева. 
16:00. (12+)

25 ИЮЛЯ
Центр культуры «Подмосковье». 
Литературная гостиная, по-
священная 95-летию со дня 
рождения Василия Шукши-
на, «Каждый стих мою душу 
лечит». 16:00. (16+)

 ▶ По сообщению пресс-службы 
АО «Метровагонмаш», на пред-
приятии проводится масштаб-
ная реконструкция террито-
рии. С 2023 года ведутся работы 
по благоустройству как приле-
гающей, так и внутренней за-
водской площадки: введены 
в эксплуатацию три админи-
стративно-бытовых комплек-
са, складское помещение, орга-
низована временная парковка 
на 250 машино-мест с заездом 
с Ярославского шоссе.

Здесь установлен новый конт
рольнопропускной пункт, создан 
объездной путь от обкаточных пу-
тей завода до цеха № 417 с удлине-
нием трансбордера. Завершается 
капитальный ремонт служебного 
бытового корпуса для сотрудников 
предприятия. Кроме того, предус-
мотрен перенос памятников и ма-
лых архитектурных форм, нахо-
дящихся во внешнем периметре 
территории МВМ.
В рамках этих мероприятий па-

мятник самоходной артиллерий-
ской установке СУ76 переместится 
на новое место возле заводской про-
ходной со стороны Ярославского 

шоссе рядом с памятником «Шил-
ка» (производства АО «ММЗ»).
Более 70 лет он встречал сотруд-

ников  завода,  жителей Мытищ 
и гостей Метровагонмаша перед 
заводоуправлением. На памятни-
ке установлена табличка «В память 
о  трудовом  подвиге  коллекти-
ва Мытищинского машинострои
тельного  завода  в  годы Великой 
Отечественной войны 19411945 го-
дов». Теперь размещение этих двух 
памятников на  главных проход-
ных  двух  заводов  будет  являть-
ся олицетворением исторической 
вехи развития завода, продукция 

которого  внесла  весомый  вклад 
в Великую Победу в 1945м.
Каждый исторический объект 

будет перенесен с учетом техни-
ческих  условий,  при  установке 
на новое место памятник укре-
пят,  а  территорию  вокруг  него 
благо устроят. Предприятие АО 
«Метровагонмаш» чтит и сохра-
няет богатую историю промыш-

ленного  производства  подвиж-

ного состава для подрастающего 
поколения.

 ■ По материалам пресс-службы 
АО «МЕТРОВАГОНМАШ»

// ПАМЯТНИК
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 ▶ Во многих семьях есть старин-
ные реликвии – вещи, которые бе-
режно хранятся и переходят из по-
коления в поколение. Рассматривая 
их, мы словно попадаем в прошлое. 
Бывает, что такие предметы на-
столько необычны, что представ-
ляют ценность не только для чле-
нов семьи, но и для общества. Наш 
земляк Валентин Кальвин пре-
зентовал Мытищинскому истори-
ко-художественному музею фис-
гармонию – духовой клавишный 
музыкальный инструмент конца 
XIX – начала XX века.

Как рассказал Валентин Владими-
рович, фисгармония перешла к нему 
по наследству. В 1953 году его отец – 
Владимир Андреевич – приобрел ее 
для домашних занятий. Есть вероят-
ность, что ранее инструмент находил-
ся в Евангельскохристианской общи-
не и под него пел хор.
С 1975 года фисгармония получила 

прописку в Мытищах, сначала на ули-
це Селезнева, потом на улице Летной, 
до 1990 года ее голос слышали многие.
Затем  долгих  23  года  инструмент 

ждал нового хозяина, а теперь нашел 
место в музее.
–  Новый  экспонат  представляет 

большую ценность, – отмечает главный 
хранитель Мытищинского историко
художественного музея Софья Бабай-
кина. – Его производителем являет-
ся знаменитая фирма «Юлiй Генрихъ 
Циммерманъ. Москва.  С.  Петербур-
гъ. Лейпцигъ». Мы с коллегами восхи-
щены тем, в каком хорошем состоянии 
сохранился инструмент. Приглашаем 
всех желающих посетить музей и уви-
деть его воочию. Хочу выразить благо-
дарность Валентину Владимировичу 
и его родственникам. Их семья много 
лет проживает в Мытищах и неодно-
кратно передавала в наш музей старин-
ные вещи, документы и фотографии. 
Это важно для следующих поколений.

 ■ Анастасия ЕРМАКОВА

// РАРИТЕТ
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1 8  и ю н я 
2 0 2 4   г о д а 
ушел из жиз-
ни Алексей 
Алексеевич 
Светик – про-
фессор Рос-
сийского уни-
в е р с и т е т а 

кооперации, член-корре-
спондент Академии ком-

мерческих наук.
Всю  свою  трудовую 

жизнь  Алексей  Алексее-
вич посвятил Российско-
му  университету  коопе-
рации,  проработав  в  нем 
с 1970 по 2011 год.
За  время  деятельности 

им был выпущен ряд пер-
спективных научных тру-
дов в экономической сфе-
ре, а также подготовлено 
более 3000 специалистов 
высшей квалификации, ко-
торые трудятся в различ-
ных отраслях.
Все знали его как грамот-

ного, целеустремленного, 
эрудированного,  талант
ливого,  принципиально-
го  руководителя,  масте-
ра в своем деле, человека 
исключительного  трудо-
любия. Память  о нем на-
всегда сохранится в наших 
благодарных сердцах.
Светлая память.

1 ОТДЕЛ ПОЛИЦИИ МУ МВД
1) Г.О. МЫТИЩИ, УЛ. АБРАМОВА Д. 14/7.  
АКТОВЫЙ ЗАЛ 1 ОТДЕЛ ПОЛИЦИИ МУ МВД РОССИИ «МЫТИЩИНСКОЕ»

Ст. УУП майор полиции О. В. Борисова, УУП капитан полиции Р. Р. Триков,  
УУП капитан полиции С. Н. Адаманюк, УУП лейтенант полиции Е. А. Базин,  
УУП майор полиции Д. А. Кажайкин

2) Г.О. МЫТИЩИ, УЛ. 2‑Я ИНСТИТУТСКАЯ, Д. 24 «А». УПП № 4
УУП ст. лейтенант полиции Д. Н. Михальченко

3) Г.О. МЫТИЩИ, УЛ. ОКТЯБРЬСКАЯ, Д. 10. УПП № 12
Ст. УУП майор полиции В. А. Утенков, УУП ст. лейтенант полиции Р. С. Казаков

2 ОТДЕЛ ПОЛИЦИИ МУ МВД
1) Г.О. МЫТИЩИ, УЛ. ЮБИЛЕЙНАЯ, Д. 6 «А». МБОУ СОШ №32

Ст. УУП майор полиции В. В. Иванов, УУП ст. лейтенант полиции К. А. Тарасов, 
УУП мл. лейтенант полиции А. Р. Ракипов, УУП майор полиции Н. О. Сигаева,  
УУП капитан полиции И. Д. Тишкина, УУП мл. лейтенант полиции А. С. Бойцова, 
УУП ст. лейтенант полиции Д. А. Бирюков

2) Г.О. МЫТИЩИ, НОВОМЫТИЩИНСКИЙ ПР‑Т, Д.36/7. АДМИНИСТРАЦИЯ Г.О. МЫТИЩИ
Ст. УУП майор полиции П. И. Канайкин, УУП лейтенант полиции А. С. Обухов,  
УУП капитан полиции И. Б. Пиксин, УУП капитан полиции А. С. Сорокин,  
УУП лейтенант полиции С. И. Никитин, УУП капитан полиции Д. П. Мелешкин,  
УУП мл. лейтенант полиции Р. А. Пономарев, УУП мл.лейтенант полиции Д. В. Мозонов

3 ОТДЕЛ ПОЛИЦИИ МУ МВД
1) Г.О. МЫТИЩИ, УЛ. СИЛИКАТНАЯ, Д. 36. АО «СТРОЙПЕРЛИТ»

Ст. УУП майор полиции В. П. Романов, Ст. УУП майор полиции А. В. Павлов, 
УУП капитан полиции А. Н. Жалабанов, Ст. УУП майор полиции В. Н. Ануфриев, 
УУП капитан полиции А. И. Кузнецов, УУП ст. лейтенант полиции И. В. Кризманич

2) Г.О. МЫТИЩИ, ПР‑Т АСТРАХОВА, Д. 8 «А».  
МНОГОФУНКЦИОНАЛЬНАЯ ЛИНГВИСТИЧЕСКАЯ ГИМНАЗИЯ № 33

Ст. УУП майор полиции А. Н. Шебалков, УУП ст. лейтенант полиции К. Ю. Еськин, 
УУП ст. лейтенант полиции А. А. Канайкин, УУП капитан полиции А. В. Шишканов, 
УУП капитан полиции Ф. И. Еремкин, УУП майор полиции Е. В. Комова,  
УУП мл. лейтенант полиции Е. А. Андреева

4 ОТДЕЛ ПОЛИЦИИ МУ МВД
1) Г.О. МЫТИЩИ, П. ПИРОГОВСКИЙ, УЛ. ПИОНЕРСКАЯ, СТР. 2. МАУ ЦК «ПОДМОСКОВЬЕ»

Ст. УУП майор полиции С. С. Бадмаев, УУП лейтенант полиции Л. А. Валько, 
УУП ст. лейтенант полиции М. В. Горькин, УУП капитан полиции А. А. Лысов, 
УУП ст. лейтенант полиции Д. И. Алтухов

2) Г.О. МЫТИЩИ, ПОС. ПОВЕДНИКИ. КДЦ «ПОВЕДНИКИ»
УУП капитан полиции И. В. Лобанов, Ст. УУП капитан полиции С. А. Резник,  
УУП капитан полиции А. А. Бухаров, УУП майор полиции И. В. Бут

СУХАРЕВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ПОЛИЦИИ МУ МВД
Г.О. МЫТИЩИ, Д. СУХАРЕВО, СТАРОДМИТРОВСКОЕ Ш., Д. 2А. 
АКТОВЫЙ ЗАЛ СОП МУ МВД РОССИИ «МЫТИЩИНСКОЕ»

УУП капитан полиции Д. А. Турурушкин, УУП капитан полиции В. В. Лобачев, 
УУП капитан полиции Э. Г. Титов, УУП ст. лейтенант полиции А. Ю. Бадмаев,  
УУП ст. лейтенант полиции Ю. Н. Крюченков

Задай вопрос своему

участковому!

Уважаемые жители 
г.о. Мытищи!

5 июля 2024 года 

в 17:00

участковые уполномоченные полиции 

МУ МВД России «Мытищинское» 

проведут отчеты перед населением 

о проделанной работе и состоянии 

оперативной обстановки на обслуживаемых 

административных участках  

за 1-е полугодие 2024 года

// СКОРБИМ

 ▶ Администрация округа 
предупреждает мытищин-
цев о новой схеме обмана 
пожилых граждан.
В Мытищах неизвестные на-

чали звонить пожилым людям 
с оповещением о якобы пола-
гающейся  единовременной 
выплате  в  размере  несколь-
ких тысяч рублей от админи-
страции  городского  округа 
Мытищи. При  этом убежда-
ют,  что  получить  денежные 
средства  можно,  оформив 
электронную  регистрацию 
для прохода в здание админи-
страции. Для этого необходи-
мо передать данные паспорта, 
СНИЛСа и других документов.

Оповещаем, что администра-
ция городского округа никаких 
единовременных выплат пен-
сионерам не производит.
В связи с этим обращаемся 

к мытищинцам старшего по-
коления:  будьте  вниматель-
ными и не сообщайте незнако-
мым людям свои персональные 
данные!

БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ!

 ▶ Рейды по выявлению несанк-
ционированных торговых точек 
на территории городского округа 
Мытищи проводятся ежедневно.
В очередной раз  обращаем вни-

мание жителей на то, что, покупая 
на улице овощи и фрукты неизвест-
ного происхождения, люди сильно 
рискуют – сертификаты качества от-
сутствуют, безопасность для здоровья 
никто не гарантирует.
Внести свой вклад в борьбу с не-

законной торговлей может каждый 

из нас – мало того что, покупая «не-
санкционку»,  мы  можем  нанести 
вред здоровью, так еще и способст-
вуем дальнейшей работе таких точек.

Если жителям известно о фактах не-
санкционированной торговли, сооб-
щить информацию можно в управле-
ние потребительского рынка и услуг:

 ◆  Мытищи, Новомытищинский про-
спект, 30
 ◆ телефон: 8 (495) 581-13-48
 ◆ эл. почта potrebrinok2012@yandex.ru

СТИХИЙНАЯ ТОРГОВЛЯ ТАИТ В СЕБЕ ОПАСНОСТЬ: 
ЖИТЕЛЕЙ ПРЕДУПРЕЖДАЮТ О ВРЕДЕ ТОВАРА 
НЕИЗВЕСТНОГО КАЧЕСТВА

 ▶ Наступило лето, жаркая пора 
собирает людей на водоемах. Од-
нако не стоит забывать о прави-
лах безопасного купания. Главное 
управление гражданской защи-
ты Московской области предупре-
ждает, что соблюдение простых 
мер может спасти вашу жизнь.

◆ Не  входите в  воду разгорячен-
ными и вспотевшими, желательно 
«остудиться» в тени.

◆ Спускайтесь медленно и  осто-
рожно, сначала следует зайти по пояс, 
затем быстро окунуться с головой.

◆ Не заходите в воду выше пояса 
если не умеете плавать или плавае-
те плохо.

◆ Проводите в воде не более 15‑20 
минут.

◆ Во время водных игр не хватайте 
друзей за голову, руки и ноги.

◆ Не ныряйте в незнакомом месте 
и не заплывайте за буйки.

◆ Не  плавайте в  местах дви-

жения моторных лодок, катеров 
и гидроциклов.

◆ Купайтесь только в предназна-
ченных для этого местах.

Карта 
оборудованных 
пляжей 
Московской 
области здесь

Если кто-то попал в беду,  
звоните по номеру  
Единой службы спасения – 112

МЫТИЩИНЦАМ НАПОМИНАЮТ О ПРАВИЛАХ КУПАНИЯ
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// СКАНВОРД

О Т Ж И М Б О К С Г И Т А Р И С Т
А А Е А Л О О Г

М К Р Т Ч Я Н Ф И Л Я Т Щ Е
К Е Д И Е З С С У Д А Г

Ф Р А Х Т Е О Л Е Г Р Е
О Р Е Б Р О Т И Т О Г З М
Т У Ч А И В Х О Д Б О Г Е М А О
О П Я Т К А П Е С П И Н Г В И Н
Д Г А Л Л С В А Т У К
И У Я П И К Е А Б У И О Л
О Д У Т Ь Е Т Р О Н З Е Р Н О
Д И В С К О Л И Г О И К С
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// ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД ИЗ №3

◆ переходите дорогу только по пеше-
ходному переходу или на перекрестке;
◆ идите только на зеленый сигнал све-
тофора, даже если нет машин;
◆ выходя на проезжую часть, прекра-
щайте разговоры;
◆ не спешите, не бегите, переходите 
дорогу размеренно;
◆ не переходите улицу под углом, объ-
ясните ребенку, что так хуже видно 
дорогу;
◆ не выходите на проезжую часть с ре-
бенком из-за транспорта или кустов, 
не осмотрев предварительно улицу;
◆ не торопитесь перейти дорогу, если 
на другой стороне вы увидели друзей, 
нужный автобус, приучите ребенка, 
что это опасно.

ПРИ ПЕРЕХОДЕ 
ПРОЕЗЖЕЙ ЧАСТИ:

Жители городского округа Мытищи и всех регионов 
Российской Федерации могут заключить контракт 
на военную службу в зоне проведения специальной 
военной операции.
При заключении контракта военнослужащие получат 

единовременную выплату от 600 000 до 1 000 000 рублей, 
серь езную военную подготовку в элитных подразделениях 
на территории Московской области, социальную поддержку, 
денежное довольствие в зоне СВО от 204 000. 
По всем вопросам обращаться по телефонам:

8 (991) 657‑18‑70, 8 (495) 542‑97‑72

Предлагаются следующие вакансии:
◆  следователь следственного 

управления/дознаватель
◆ оперуполномоченный;
◆ полицейский;
◆  инспектор дорожно-патрульной 

службы.
Требования для поступления 
на службу:
◆ гражданство РФ;
◆  образование среднее/

средне-специальное/высшее;
◆ возраст от 18 до 50 лет;

◆  заработная плата от 60 000 
рублей.

Преимущество службы в ОВД
◆ 100 % оплата больничного листа;
◆  оплачиваемый отпуск от 40 суток;
◆ компенсация за поднаем жилья;
◆  бесплатное медицинское 

обслуживание;
◆  возможность бесплатного обуче-

ния в высших учебных заведени-

ях МВД РФ;
◆  право на единовременную выпла-

ту для приобретения жилья;

◆  график работы 2/2 для полицей-

ского и инспектора ДПС;
◆  стаж в должности следователя за-

считывается в юридический стаж.
Сотрудники полиции, прослужившие 
20 лет, имеют право на пенсию, не-

зависимо от возраста. Служба в Во-

оруженных силах и время обучения 
в учебных заведениях засчитывается 
в выслугу лет для начисления пенсии.

По вопросам трудоустройства 
обращаться по телефонам: 

8‑999‑099‑12‑07, 8‑495‑586‑35‑61.

МУ МВД РОССИИ «МЫТИЩИНСКОЕ» ПРИГЛАШАЕТ НА СЛУЖБУ ГРАЖДАН РФ


